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                        SESIÓN ORDINARIA DE LA  

H. LXVII LEGISLATURA DEL ESTADO 
SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 
SEPTIEMBRE 18 DE 2017 

 

 
EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (10:00)  

DIEZ HORAS DEL DÍA (18) DIECIOCHO DEL MES DE SEPTIEMBRE DEL 

AÑO (2017) DOS MIL DIECISIETE, REUNIDOS EN EL SALÓN DE SESIONES 

DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LOS DIPUTADOS QUE 

INTEGRAN LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA 

LOCAL, BAJO LA PRESIDENCIA DEL DIPUTADO SERGIO URIBE 

RODRÍGUEZ, ASISTIDO DE LAS DIPUTADAS SECRETARIAS: ROSA MARÍA 

TRIANA MARTÍNEZ Y ELIA ESTRADA MACÍAS, DIO PRINCIPIO LA SESIÓN 

CON LA INSTRUCCIÓN A LA SECRETARÍA DE SERVICIOS 

PARLAMENTARIOS DEL H. CONGRESO DEL ESTADO, ABRIR EL SISTEMA 

DE REGISTRO HASTA POR UN MINUTO PARA QUE LOS DIPUTADOS 

INSCRIBAN SU ASISTENCIA. REGISTRÁNDOSE DE “PRESENTE” LOS 

SIGUIENTES: DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO; DIPUTADA 

GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZÁLEZ; DIPUTADA MAR GRECIA 

OLIVA GUERRERO; DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ; 

DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO; DIPUTADA ROSA 

ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ; DIPUTADO JESÚS EVER MEJORADO 

REYES; DIPUTADO MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ; DIPUTADA MARISOL 

PEÑA RODRÍGUEZ; DIPUTADA ALMA MARINA VITELA RODRÍGUEZ; 

DIPUTADO JOSÉ GABRIEL RODRÍGUEZ VILLA; DIPUTADO SERGIO URIBE 
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RODRÍGUEZ; DIPUTADA JAQUELINE DEL RÍO LÓPEZ; DIPUTADO 

GERARDO VILLARREAL SOLÍS; DIPUTADO ADÁN SORIA RAMÍREZ; 

DIPUTADO AUGUSTO FERNANDO ÁVALOS LONGORIA; DIPUTADO 

RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN; DIPUTADA ELIA ESTRADA 

MACÍAS; DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ; DIPUTADA 

ELIZABETH NÁPOLES GONZÁLEZ; RICARDO FIDEL PACHECO 

RODRÍGUEZ; DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO; ROSA 

MARÍA TRIANA MARTÍNEZ Y DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA 

HUIZAR. 

           
Nombre  Registro 

AUGUSTO F. ÁVALOS LONGORIA  10:41:49

ADRIANA DE JESÚS VILLA HUIZAR  10:11:00

JORGE A. SALUM DEL PALACIO  10:41:31

SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO  10:41:53

MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ  10:41:15

LUIS ENRÍQUE BENÍTEZ OJEDA  11:14:40

ALMA MARINA VITELA RODRÍGUEZ  10:41:28

GERARDO VILLARREAL SOLÍS  10:41:16

ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ  10:52:26

FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ  10:49:44

JAQUELINE DEL RÍO LÓPEZ  10:41:28

RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ  10:41:57

MARISOL PEÑA RODRÍGUEZ  JUSTIFICADA

RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN  10:41:40

JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ  JUSTIFICADA

ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVÁREZ  10:41:41

JESÚS EVER MEJORADO REYES  10:41:20

ADÁN SORÍA RAMÍREZ  JUSTIFICADA

ELIA ESTRADA MACIAS  10:41:15

GINA G. CAMPUZANO GONZÁLEZ  10:45:01

JOSÉ GABRIEL RODRÍGUEZ VILLA   10:41:34

SERGIO URIBE RODRÍGUEZ  10:41:15

RIGOBERTO QUIÑÓNEZ SAMANIEGO  10:41:22

ELIZABETH NÁPOLES GONZÁLEZ  10:41:17

MAR GRECIA OLIVA GUERRERO  10:42:46



“Año del Centenario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos”. 
 

 
       

                                                                                                                  
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                        SESIÓN  DE COMPARECENCIA DE LA     
                                             HONORABLE  SEXAGÉSIMA SÉPTIMA  LEGISLATURA     
                                                                                      DEL CONGRESO DEL ESTADO    

SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                       18 DE SEPTIEMBRE DE 2017 
                                                                                                      (10:00)  HORAS 

 

 

FECHA DE REV. 07/04/2010         NO. DE REV. 01            FOR 7.5 DPL 03            
 

 
3 

 

 

       PRESIDENTE: SE CIERRA EL SISTEMA DE REGISTRO DE 

ASISTENCIA, Y SE INSTRUYE A LA DIPUTADA SECRETARIA ELIA 

ESTRADA MACÍAS, PARA QUE VERIFIQUE EL RESULTADO E INFORME SI 

EXISTE EL QUÓRUM LEGAL PARA INICIAR LA SESIÓN. 

 

       SECRETARIA: DIPUTADO PRESIDENTE LE INFORMO QUE SE 

RECIBIO TARJETA DE LOS CC. DIPUTADOS MARISOL PEÑA RODRÍGUEZ, 

ADÁN SORIA RAMÍREZ, JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ EN LA CUAL 

DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 44 FRACCIÓN 13ª DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO SOLICITAN A LA 

PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA LE SEAN JUSTIFICADA SU 

INASISTENCIA HAY 20 DIPUTADOS PRESENTES HAY QUÓRUM SEÑOR 

PRESIDENTE.  

 

PRESIDENTE: GRACIAS HABIENDO QUÓRUM, SE ABRE LA SESIÓN.  

 

PRESIDENTE: INFORMO A LA ASAMBLEA QUE LOS ASUNTOS A TRATAR 

EN ESTA SESIÓN, SE DAN A CONOCER MEDIANTE LA GACETA 

PARLAMENTARIA QUE PUEDE SER CONSULTADA DESDE SUS LUGARES, 

A TRAVÉS DEL SISTEMA DE INFORMACIÓN PARLAMENTARIA. 

 

       PRESIDENTE: A FIN DE DAR CUMPLIMIENTO A LO SEÑALADO POR 

EL ARTÍCULO 83, 98 FRACCIÓN XXVII Y 164 DE LA CONSTITUCIÓN 

POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE DURANGO, ASÍ COMO 
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LOS ARTÍCULOS 270, 271, 272, 273, 274, 275 Y 276 AMBOS DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, ASÍ COMO EL ACUERDO QUE 

REGULA LA GLOSA DEL PRIMER INFORME DE GOBIERNO 2016-2017, EL 

CUAL FUE PRESENTADO POR EL C. C. DR. JOSÉ ROSAS AISPURO 

TORRES, ANTE ESTA SOBERANÍA EL DÍA 1 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO EN 

CURSO, PROCEDEREMOS A DESAHOGAR LA COMPARECENCIA DEL C. 

ING. ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO, ATENDIENDO A LA 

MECÁNICA PRECISADA EN EL ACUERDO DE REFERENCIA. 

 

PRESIDENTE: PARA TAL EFECTO, DE CONFORMIDAD CON LO 

DISPUESTO POR LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE 

CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS DIPUTADOS: AUGUSTO 

FERNANDO ÁVALOS LONGORIA, GINA GERARDINA CAMPUZANO 

GONZÁLEZ, ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ, MAR GRECIA OLIVA 

GUERRERO Y ALMA MARINA VITELA RODRÍGUEZ, PARA QUE SE SIRVAN 

ACOMPAÑAR A ESTE SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO ING. ARTURO 

ENRIQUE SALAZAR MONCAYO. 

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO DE TRES MINUTOS.  

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.    
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PRESIDENTE: A FIN DE DAR CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 273 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, SOLICITO A LOS PRESENTES 

PONERSE DE PIE, CON EL OBJETO DE TOMAR LA PROTESTA DE LEY 

CORRESPONDIENTE A ESTA COMPARECENCIA: 

 

PRESIDENTE: C. ING. ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO, 

SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS DEL GOBIERNO 

DEL ESTADO,  HAGO DE SU CONOCIMIENTO QUE COMPARECE ANTE 

ESTA SOBERANÍA BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, EN TÉRMINOS 

DE LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 273 DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, POR LO CUAL LE PREGUNTO: 

¿PROTESTA USTED DECIR VERDAD ANTE ESTE PLENO DE LA LXVIII 

LEGISLATURA LOCAL,  AL  QUE COMPARECE CON LA FINALIDAD DE 

PROFUNDIZAR EN EL ANÁLISIS DEL INFORME DE GOBIERNO 2016-2017, 

PRESENTADO POR EL CIUDADANO GOBERNADOR DEL ESTADO DE 

DURANGO?  

 

ING. ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: SI PROTESTO. 

 

PRESIDENTE: ENTERADO USTED DE LOS ALCANCES Y LAS 

CONSECUENCIAS DE ESTA PROTESTA, LE REFIERO QUE SI ASÍ NO LO 

HICIERE, EL ESTADO SE LO DEMANDARÁ.  
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PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 20 

MINUTOS PARA EXPONER EL TEMA RELATIVO A SU COMPETENCIA 

PARA LO CUAL TIENE VEINTE MINUTOS. 

 

ING. ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: MUY BUENOS DÍAS CON 

SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE ESTA 67ª 

LEGISLATURA DIPUTADO SERGIO URIBE RODRÍGUEZ. SEÑORAS Y 

SEÑORES DIPUTADOS PRESENTES, EN CUMPLIMIENTO DE LO 

SEÑALADO EN EL ARTÍCULO 83 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA LOCAL 

Y LOS RELATIVOS DE LA LEY ORGÁNICA DE ESTE CONGRESO, 

COMPAREZCO CON EL COMPROMISO PERSONAL DE RENDIR CUENTAS 

DE CARA AL ESTADO. CON PROFESIONALISMO TRANSPARENCIA Y 

RESPETO PARA PRESENTAR LA GLOSA DE LOS TEMAS RELATIVOS A LA 

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO. 

EL INICIO DE ESTE GOBIERNO AL FRENTE DE ESTA SECRETARÍA HA 

SIDO UN RETO AL RECIBIRLA CON UNA SERIE DE CARENCIAS 

ANOMALÍAS Y DIFICULTADES POR LO QUE FUE NECESARIO PLANEAR Y 

ELABORAR ESTRATEGIAS PARA SOLVENTARLAS CON PLENITUD Y 

EFICACIA. RECIBIMOS UNA SECRETARÍA CON UNA IMAGEN 

DETERIORADA, SE ENCONTRARON OBRAS INCONCLUSAS CON 

DEFICIENCIAS EN SU CONSTRUCCIÓN, CARENTES DE SUPERVISIÓN Y 

EN ALGUNOS CASOS SIN INICIO DE SUS TRABAJOS. AFRONTAMOS 

ATENDIMOS A LOS POCOS DÍAS DE UNA SERIA EMERGENCIA URBANA 

OCASIONADA POR UNA GRAVE CONTINGENCIA AL DESBORDARSE LA 

PRESA DEL HIELO EL DÍA 30 DE SEPTIEMBRE DE 2016, RECIBIENDO 
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INCONDICIONALMENTE EL APOYO DE LOS EMPRESARIOS Y 

CIUDADANOS MOSTRANDO SOLIDARIDAD YA QUE NO SE CONTABA CON 

EL PARQUE DE MAQUINARIA PARA AFRONTAR ESTE TIPO DE 

EMERGENCIAS. INICIAMOS REUNIDOS REVISANDO EL PASADO 

ATENDIENDO EL PRESENTE Y PROGRAMANDO EL FUTURO, EN ESTE 

AÑO SE INVIRTIERON EN INFRAESTRUCTURA DE DESARROLLO 8198 

MILLONES DE PESOS EN LOS 39 MUNICIPIOS FUNDAMENTANDO 

INSTRUMENTANDO UNA ESTRATEGIA A TRAVÉS DE LA 

IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE CENTROS URBANOS REGIONALES 

AGRUPANDO MUNICIPIOS CON CARACTERÍSTICAS Y RELACIONES 

AFINES PERMITIENDO ASÍ MEJORAR Y SINTETIZAR LA ATENCIÓN DE 

LAS NECESIDADES DE CONECTIVIDAD E ORDENAMIENTO DE LA 

ENTIDAD. REVISIÓN DEL PASADO ENCONTRAMOS UN PADRÓN DE 928 

CONTRATISTAS DE LOS SÓLO 452 ERAN REGULARES OTROS TANTOS 

NO SE PUDIERON LOCALIZAR, POR LO CUAL INICIAMOS UNA 

PLANEACIÓN Y ADECUACIÓN DE ESTRATEGIAS PARA DEPURAR Y 

UBICAR A LOS CONTRATISTAS DEL SECTOR QUE SE ENCUENTRAN 

FORMALES, POR DECIR UN EJEMPLO SÓLO EN TRES COMPAÑÍAS SE 

ASIGNARON MÁS DE 325 MILLONES DE PESOS HOY EN DÍA 200 

MILLONES DE PESOS HAN SIDO CONTRATADOS EN MÁS DE 60 

CONTRATISTAS, RECIBIMOS UN PARQUE DE MAQUINARIA EN CALIDAD 

DE CHATARRA, EN INFRAESTRUCTURA DE CAMINOS SE RECIBIÓ EN 

MUY MALAS CONDICIONES SIN PROGRAMAS DE CONSERVACIÓN Y 

MANTENIMIENTO, SIN DATOS HISTÓRICOS QUE PUDIERAN MOSTRAR LA 

LONGEVIDAD DE LAS OBRAS POR MENCIONAR ALGUNOS, LOS 
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HERRERA TAMAZULA SIN REGISTRO ANTE HACIENDA, CUYA TASA 

MIGUEL DE CRUCES, MEZQUITAL GUAZAMOTA, TEPEHUANES SAN JUAN 

DEL NEGRO, EN EL CASO DE INFRAESTRUCTURA DE EDIFICACIÓN FUE 

RECIBIDA CON IMPORTANTES PROBLEMAS Y DETALLES 

CONSTRUCTIVOS LOS CUALES TUVIERON QUE SER ATENDIDOS DE 

FORMA INMEDIATA, PARA EVITAR PERDER LAS GARANTÍAS DE LA OBRA 

POR MENCIONAR ALGUNOS EL MIRADOR Y PASEO TURÍSTICO EL 

CALVARIO, EL C5, EL HOSPITAL DE ESPECIALIDADES, CENTRO ESTATAL 

DEL CONOCIMIENTO Y LAS ARTES SE CUÁL Y EL AUDITORIO DEL 

PUEBLO. SE HA DADO CONTINUIDAD A LAS OBRAS EN PROCESO YA 

ASIGNADAS A CONTRATISTAS CON ANTERIORIDAD, EN 

INFRAESTRUCTURA CARRETERA EN LA CIUDAD DE DURANGO SE 

CONCLUYÓ LA MODERNIZACIÓN DEL CORREDOR VIAL DEL NORTE, 

EJECUTANDO ESTA ADMINISTRACIÓN EL 52% DE LA OBRA DEL 

DISTRIBUIDOR LASALLE, BENEFICIANDO 518,709 HABITANTES, CON LAS 

ECONOMÍAS LOGRADAS DEL DISTRIBUIDOR LASALLE POR 27 MILLONES 

DE PESOS SE AUMENTÓ LA META PARA EL CORREDOR VIAL DEL 

NORTE, PERMITIENDO PAVIMENTAR LA MAYORÍA DE LAS BOCACALLES, 

SE CONCLUYERON TAMBIÉN EL PUENTE LÁZARO CÁRDENAS HOY 

CARLOS HERRERA EN GÓMEZ PALACIO Y LA VIALIDAD LOS CIPRESES, 

EN INFRAESTRUCTURA DE EDIFICACIÓN LA FACULTAD DE ENFERMERÍA 

LA RECIBIMOS CON UN AVANCE DEL 35% EJECUTADA EN EL AÑO Y 

LOGRAMOS TAMBIÉN UNA ECONOMÍA DE 22.5 MILLONES DE PESOS 

QUE NOS PERMITIRÁN AMPLIAR LAS METAS Y MEJORAR LA EQUIDAD 

DE LA FACULTAD Y EL QUITAR LA FACULTAD, HOSPITAL DE 
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ESPECIALIDADES DE ONCOLOGÍA EN GÓMEZ PALACIO SE RECIBIÓ AL 

89% DE SU CONSTRUCCIÓN Y EL CENTRO DE REINSERCIÓN DE 

MEDIANA SEGURIDAD LO RECIBIMOS CON UNA ASIGNACIÓN DE 710 

MILLONES DE PESOS Y UN AVANCE DE UN 25%, SUPERVISIÓN Y 

EJECUCIÓN DEL PRESENTE DEBIDO AL ÉXITO OBTENIDO DEL DOCTOR 

JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES COMO INCANSABLE GESTOR DE 

RECURSOS SE LOGRÓ DESPUÉS DE DOS AÑOS EL RESCATE DEL 

FONDEE EN 2014, CON UNA INVERSIÓN DE 551.2 MILLONES PARA 

ATENDER 61 CAMINOS LOGRANDO TAMBIÉN CUESTIONAR OTRA 

CANTIDAD DE 162.5 MILLONES PARA REALIZAR LA CONSERVACIÓN DE 

OTROS 76 CAMINOS, LOS CUALES SUMAN 137 CAMINOS ATENDIDOS 

POR MENCIONAR ALGUNOS QUE ESTÁN EN PROCESO DE TRABAJO, EL 

COYOTE SAN MIGUEL DE CRUCES, DURANGO TEPIC, LA FLOR-SAN 

BERNARDINO, NAVÍOS-EL REGOCIJO, ALTERAN ALTARES OTRA VEZ, 

TEPEHUANES-EL TARAHUMARA, SIMÓN BOLÍVAR- SANTA CLARA, EN 

MODERNIZACIÓN DE CARRETERAS ES NECESARIO SEGUIR 

IMPULSANDO LA CONSTRUCCIÓN Y MODERNIZACIÓN DE LAS 

CARRETERAS PARA ELLO SE HA TRABAJADO MEJORANDO LA 

COMUNICACIÓN CON LOS ESTADOS VECINOS, LOS CENTROS DE 

POBLACIÓN Y SUS REGIONES DANDO PRIORIDAD A LA CONTINUIDAD 

DE LOS SIGUIENTES EJES CARRETEROS DURANGO PARRAL DURANGO 

GUADALAJARA Y DURANGO QUE HAN EN CONSERVACIÓN DE 

CARRETERAS Y CAMINOS RURALES CONVENIDOS POR LA SECRETARÍA 

DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES EN UN RECORRIDO DE LA RED 

CARRETERA DEL ESTADO SE DIAGNOSTICARON LAS SIGUIENTES 



“Año del Centenario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos”. 
 

 
       

                                                                                                                  
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                        SESIÓN  DE COMPARECENCIA DE LA     
                                             HONORABLE  SEXAGÉSIMA SÉPTIMA  LEGISLATURA     
                                                                                      DEL CONGRESO DEL ESTADO    

SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                       18 DE SEPTIEMBRE DE 2017 
                                                                                                      (10:00)  HORAS 

 

 

FECHA DE REV. 07/04/2010         NO. DE REV. 01            FOR 7.5 DPL 03            
 

 
10 

 

CONDICIONES: EL 56% DE LOS CAMINOS EN MALAS CONDICIONES, EL 

36% EN REGULARES CONDICIONES Y EL 8% EN BUENAS CONDICIONES, 

ES NUESTRO RETO MEJORAR EL NIVEL DE SERVICIOS DE CAMINOS A 

CORTO TIEMPO. EN LA MODERNIZACIÓN DE VIALIDADES URBANAS SE 

TRABAJÓ EN LA REALIZACIÓN DE 13 OBRAS EN LOS MUNICIPIOS DE 

GÓMEZ PALACIO Y LERDO BENEFICIANDO MÁS DE 800 55,730 

HABITANTES, OBRAS EN LAS CUALES SE INVIRTIERON 255.6 MILLONES 

DEL PROGRAMA FIFOME, POR MENCIONAR LAS MÁS RELEVANTES LA 

SALIDA GOMEZ PLACIO JIMÉNEZ, BOULEVARD SAN ALBERTO, 

BOULEVARD SANTA BOULEVARD CALZADA LAS CRUCES Y LA 

TERMINACIÓN DEL PUENTE CARLOS HERRERA. CON LA GESTIÓN DEL 

SEÑOR GOBERNADOR SE LOGRARON 52.6 MILLONES DEL PROGRAMA 

REGIONAL Y 65.5 DEL FUNDO MINERO PARA LA MODERNIZACIÓN DE 

LAS CARRETERAS, POR MENCIONAR ALGUNAS QUE SE ENCUENTRAN 

EN PROCESO, UN NUEVO PUENTE EN GÓMEZ PALACIO, EL PUENTE 

ALTOZANO, TLAHUALILO LA CARRETERA TLAHUALILO-CARTAGENA, EN 

SANTIAGO PAPASQUIARO-BOULEVARD ACACIAS, EN TAMAZULA 

AMACUABLE Y LA AMPLIACIÓN EN LA SEMANA O EN ESTOS DÍAS A 

CUATRO CARRILES DEL ENTRONQUE A LA CABECERA DE SAN JUAN 

DEL RÍO.  

CONSERVACIÓN DE VIALIDADES URBANAS. EN LA CIUDAD INDUSTRIAL 

DE DURANGO SE TRABAJA EN LA RECONSTRUCCIÓN DE SUS 

PRINCIPALES CALLES, CON UNA INVERSIÓN INICIAL DE 10.4 MILLONES 

DE PESOS ATENDIENDO NUEVE AVENIDAS, CON ELLAS LA CALLE 

ESTRONCIO CON UNA LONGITUD DE 865 M Y 15 M DE ANCHO, TAMBIÉN 
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EN GÓMEZ PALACIO SE RECUPERÓ EL PAVIMENTO DEL PARQUE 

INDUSTRIAL CARLOS HERRERA, REALIZANDO 18 OBRAS DE 

RECONSTRUCCIÓN DE PAVIMENTOS EN DIFERENTES VIALIDADES. 

INFRAESTRUCTURA DE EDIFICACIÓN DEPORTIVA Y RECREATIVA. COMO 

UNO DE LOS COMPROMISOS DE ESTA ADMINISTRACIÓN DESPUÉS DE 

38 AÑOS REGRESA EL BÉISBOL DE LA LIGA MEXICANA LOGRÁNDOSE 

RECUPERAR LA TRADICIÓN DE ESTE DEPORTE MEDIANTE LA 

RECONSTRUCCIÓN DEL ESTADIO FRANCISCO VILLA CON UNA 

INVERSIÓN DE 47.65 MILLONES DE PESOS EN UN TIEMPO RÉCORD DE 

CONSTRUCCIÓN CONTANDO CON 280 OBREROS, DISTRIBUIDOS EN 

TRES TURNOS, EN TRES MESES Y CON LA PARTICIPACIÓN DE 12 

EMPRESAS, APLICANDO EL EJE RECTOR DE EQUIDAD, DE LAS CUALES 

NUEVE FUERON LOCALES Y TRES FORÁNEAS, SE LOGRÓ LA 

CALIFICACIÓN POR LA LIGA MEXICANA DE BÉISBOL COMO EL MEJOR 

CAMPO DE JUEGO A NIVEL NACIONAL CON UNA ASISTENCIA RÉCORD 

PROMEDIO DEL 93% EN UN RECINTO DEPORTIVO DE PRIMER NIVEL, 

CON 5000 AFICIONADOS POR EVENTO. POR OTRA PARTE SE 

REALIZARON LOS TRABAJOS DE CONSTRUCCIÓN Y REHABILITACIÓN DE 

4 UNIDADES DEPORTIVAS COMO SON PARQUE LAS NUBES, UNIDAD 

DEPORTIVA PRIMER PRESIDENTE Y UNIDAD DEPORTIVA CHAPULTEPEC 

CON UNA INVERSIÓN DE 20.6 MILLONES DE PESOS Y ADICIONALMENTE 

SE REALIZÓ LA CONSTRUCCIÓN DE LA UNIDAD DEPORTIVA CON UN 

MONTO DE INVERSIÓN DE 9.1 MILLONES DE PESOS EN EL MUNICIPIO 

DEL MEZQUITAL, EN TODO EL ESTADO HA SIDO UNA DEMANDA SOCIAL 

FUNDAMENTAL CONTAR CON UN DOMO NO SÓLO POR LA COMODIDAD 
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DE PRACTICAR ACTIVIDADES DEPORTIVAS Y RECREATIVAS, SI NO 

DEBEMOS DISMINUIR EL RIESGO DE CONTRAER ENFERMEDADES 

OCASIONADAS POR ALTOS ÍNDICES DE RADIACIÓN SOLOAR POR LO 

QUE SE VUELVE PRIORIDAD LA ASIGNACIÓN DE RECURSOS PARA ESTA 

PROBLEMÁTICA, MOTIVO POR LO CUAL ESTE GOBIERNO EN ESTOS 12 

MESES TRABAJAMOS EN EL PROCESO DE DETERMINACIÓN DE 112 

DOMOS, LO QUE EL QUE VALDRÍA CONSTRUIR UN DOMO CADA TERCER 

DÍA, HECHO HISTÓRICO EN LOS 39 MUNICIPIOS DE DURANGO. 

PREVENCIÓN DEL DELITO CON EL OBJETIVO DE INCIDIR EN LA 

PREVENCIÓN DEL DELITO Y LA VIOLENCIA SE LLEVAN A CABO 

ACCIONES DE RECUPERACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS CON 

DETERIORO EN TRES MUNICIPIOS PARA BENEFICIAR A 626,000 

PERSONAS EJERCIENDO UN INVERSIÓN DE 7.5 MILLONES DE PESOS, 

EN DURANGO CAPITAL SE REHABILITARON LAS PLAZAS TAJÍN PETÉN, 

LA TERMINACIÓN DEL MEDIANA TAJÍN EN LA COLONIA HUIZACHE Y EN 

EL MUNICIPIO DE GÓMEZ PALACIO LA REHABILITACIÓN DE LAS PLAZAS 

DE UNA Y PERIFÉRICO LERDO QUE REALIZAN LA SEGUNDA ETAPA DEL 

SKETCH PARA SAN JUAN CON LA CONSTRUCCIÓN DE NUEVAS 

UNIDADES A LA SALUD SE MEJORARON LOS SERVICIOS 

HOSPITALARIOS EVITANDO DESPLAZAMIENTOS A OTROS CENTROS 

DEL ESTADO CON LA CONSTRUCCIÓN DE NUEVAS UNIDADES DE 

ATENCIÓN A LA SALUD SE MEJORARON LOS SERVICIOS 

HOSPITALARIOS, SE CONTINUÓ CON LA CONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL 

DE ESPECIALIDADES Y EN EL ÁREA DE ONCOLOGÍA DEL MUNICIPIO DE 

GÓMEZ CON LO QUE SE BENEFICIARÁN 327,985 HABITANTES PARA EL 
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EFECTO SE INVIRTIERON 797 MILLONES DE PESOS, GRACIAS A LA 

GESTIÓN DEL SEÑOR GOBERNADOR SE ESTÁN INVIRTIENDO 62.5 

MILLONES DE PESOS MÁS EN INFRAESTRUCTURA HOSPITALARIA, 

DESTACAN LOS CENTROS DE SALUD EN 17 MUNICIPIOS COMO SON 

SÚCHIL, TAMAZULA, EL DURÁN EL DURAZNO, CANAL CLAN, CUENCAMÉ, 

SANTA MARÍA DEL ORO, MEZQUITAL Y VILLA UNIÓN, CON 33.4 MILLONES 

DE INVERSIÓN ADICIONALES 23.8 EN EL EQUIPAMIENTO Y CINCO. UN 

MILLONES EN EL HOSPITAL DE SANTA MARÍA DEL ORO. EN EDUCATIVA 

SE FORTALECE EL SISTEMA EDUCATIVO CONTINUANDO LA 

CONSTRUCCIÓN DE LA FACULTAD DE ENFERMERÍA Y OBSTETRICIA EN 

EL CAMPUS SALUD BENEFICIANDO CON ELLOS 100,000 ESTUDIANTES 

DURANTE CADA CICLO ESCOLAR, CON UNA INVERSIÓN DE 149.96 

MILLONES. PENITENCIARIA CON RESPUESTA LA PROBLEMÁTICA QUE 

REPRESENTA EL ACTUAL CENTRO PENITENCIARIO SE CONSTRUYEN 

NUEVAS INSTALACIONES CON LA AYUDA DEL GOBIERNO FEDERAL, 

INVIRTIENDO EN UN TOTAL 2500 MILLONES Y HABIÉNDOSE EJERCIDO 

LA FECHA 860 Y GRACIAS A LA ADECUADA GESTIÓN DEL GOBERNADOR, 

SE HAN RADICADO EN EL ESTADO MITRE 150 MILLONES PARA LA 

CONTINUACIÓN DEL PENAL. SEGURIDAD PÚBLICA EN ESTE RUBRO SE 

HAN INVERTIDO CIENTO MILLONES DE PESOS EN NUEVE OBRAS QUE 

SE ENCUENTRAN EN EJECUCIÓN EN LAS QUE SE PUEDEN MENCIONAR 

LA VICE FISCALÍA REGIÓN LAGUNA, LA CONSTRUCCIÓN DE LA 

SEGUNDA PLANTA DE LA DIRECCIÓN DE SERVICIOS PERICIALES, LA 

CONSTRUCCIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA DE LA TORRE DOS DE LA 

FISCALÍA GENERAL Y LA CONSTRUCCIÓN DE LA UNIDAD REGIONAL DE 
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LA FISCALÍA GENERAL EN EL ESTADO EN SANTA MARÍA DEL ORO, EN 

ESTE RUBRO SE ENCUENTRA LA CONSTRUCCIÓN DE LA DIRECCIÓN 

ESTATAL DE INVESTIGACIÓN, DENTRO DE LAS OBRAS DE SEGURIDAD 

PÚBLICA POR EJECUTAR POR UN MONTO PROGRAMADO DE 11.6 

MILLONES SE ENCUENTRA EL INSTITUTO SUPERIOR DE SEGURIDAD 

PÚBLICA Y LA CONCLUSIÓN DE LA PLANTA BAJA. PROCURACIÓN DE 

JUSTICIA RESPONDIENDO LAS NECESIDADES DE ESPACIOS 

ADECUADOS PARA LA IMPLEMENTACIÓN RESTAURA ACTIVA SE ESTÁN 

REALIZANDO OBRAS COMO LA CONSTRUCCIÓN DE LA PRIMERA ETAPA 

EN LA UNIDAD REGIONAL DE LA FISCALÍA GENERAL EN SANTA MARÍA 

DEL ORO Y EN VICENTE GUERRERO SE INICIARÁ LA CONSTRUCCIÓN 

DEL CENTRO DE JUSTICIA PENAL, 10 OBRAS. EN LOS MUNICIPIOS DE 

SANTIAGO PAPASQUIARO NUEVO IDEAL CANAL CLAN SAN JUAN DEL 

RÍO SANTA MARÍA DEL ORO TAMAZULA GUADALUPE VICTORIA Y 

DURANGO PARA COMPLETAR LA INFRAESTRUCTURA PLANEADA PARA 

ESTE RUBRO, TAMBIÉN SE CONTEMPLAN CINCO HORAS MÁS 

DISTRIBUIDAS EN VICENTE GUERRERO Y EL MEZQUITAL Y LA CAPITAL 

DE DURANGO. SE CONTINÚA CON LA CONSTRUCCIÓN DEL C4 EN SU 

SEGUNDA Y TERCERA ETAPA REHABILITACIÓN Y EQUIPAMIENTO, 

PROVENIENTES DEL PROGRAMA ES Y DEL INSTITUTO CULTURAL DE 

DURANGO QUE SE BENEFICIARÁ CON 518,709 PERSONAS. TURISMO 

CON UNA INVERSIÓN DE 9 MILLONES DE PESOS DEL PROGRAMA 

PODER MÁGICO SE REALIZARÁN OBRAS DE MEJORAMIENTO DE LA 

IMAGEN URBANA EN TIERRA BLANCA, EN 78 EDIFICIOS HISTÓRICOS YA 

EJECUTADOS Y LAS FAMILIAS QUE LO HABITAN RESULTANDO 
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BENEFICIADOS 31,800 PERSONAS Y EN EL MUNICIPIO DE MAPIMÍ SE 

REHABILITARON SIETE FACHADAS BENEFICIANDO A 5623 PERSONAS, 

SE TRABAJÓ EN EL REMOZAMIENTO Y MANTENIMIENTO DE LAS 

INSTALACIONES DE LA FERIA DE DURANGO Y GÓMEZ PALACIO CON UN 

INVERSIÓN DE 17 PUNTO 12 MILLONES, ACTUALMENTE SE ACTUAL SE 

ENCUENTRA EN PROCESO DE CONSTRUCCIÓN Y 

REACONDICIONAMIENTO DEL PARQUE TEMÁTICO Y EL SET 

CINEMATOGRÁFICO PASEO DEL VIEJO OESTE CON UNA INVERSIÓN DE 

19.5 MILLONES. PROGRAMACIÓN DEL FUTURO SE TRABAJA EN 

PROYECTOS DE DESARROLLO URBANO EN LOS 39 MUNICIPIOS, PARA 

CONOCER SUS PRINCIPALES DEMANDAS DE INFRAESTRUCTURA 

IMPLEMENTANDO A CORTO Y MEDIANO PLAZO LAS ACCIONES PARA 

CONTAR CON UN BANCO DE PROYECTOS QUE RESOLVERÁ DE MANERA 

PRONTA Y EFICAZ LAS NECESIDADES PARA PODER GESTIONAR Y 

APLICAR RECURSOS, EN INFRAESTRUCTURA DE CAMINOS Y 

EDIFICACIÓN SE HAN REALIZADO 55 PROYECTOS SUBRAYANDO LOS 

SIGUIENTES CAMINOS: GÓMEZ PALACIO EL PUENTE JABONOSO, LA 

ESMERALDA BOULEVARD SAN ALBERTO Y VIALIDAD CASA BLANCA, 

CON RECURSOS PROVENIENTES DEL FONDO METROPOLITANO DE LA 

LAGUNA, EN DURANGO SE REALIZARÁN LOS PROYECTOS, YA SE 

REALIZARON LOS PROYECTOS EJECUTIVOS DE LOS PASOS 

SUPERIORES VEHICULARES EN EL BOULEVARD FRANCISCO VILLA Y 

DOMINGO ARRIETA, TODO PARA ALCANZAR UNA META DE 6.36 

KILÓMETROS Y BENEFICIAR A 750,000 HABITANTES. SE BUSCARÁN 

INVERSIONES POR MEDIO DE APP ES PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA 
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AUTOPISTA MIGUEL ANGEL ZACATECAS-CUENCAMÉ Y EL ELEMENTO 

PERIFÉRICO EGRESADOS DE CANAL CLAN, EN INFRAESTRUCTURA DE 

EDIFICACIÓN SE TIENEN PROYECTOS ESTRATÉGICOS COMO SON EL 

PROYECTO DEL CENTRO TURÍSTICO EL BALUARTE Y EL PARQUE 

LINEAL EN EL MUNICIPIO DE SANTIAGO PAPASQUIARO, TODO ESTO 

PARA ESTE SEGUNDO AÑO, EL COMPROMISO DE ESTA 

ADMINISTRACIÓN ESTATAL ES MEJORAR LA CALIDAD DE LAS OBRAS 

MEDIANTE UN ADECUADO CONTROL A TRAVÉS DE EQUIPOS 

ESPECIALIZADOS ORIENTADOS A CONSOLIDAR CON GOBIERNO EFICAZ 

QUE PONGAN EL CENTRO DEL QUEHACER GUBERNAMENTAL LA 

SATISFACCIÓN Y LAS NECESIDADES Y EXPECTATIVAS QUE LA 

SOCIEDAD DEMANDA, SEÑORAS Y SEÑORES DIPUTADOS NUEVAMENTE 

AGRADEZCO LA OPORTUNIDAD DE COMPARECER ANTE ESTE 

HONORABLE CONGRESO Y QUEDO A SUS ÓRDENES PARA RESPONDER 

SUS PREGUNTAS MUCHAS GRACIAS ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. 

 

   PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: DAMOS PASO A LA RONDA DE PREGUNTAS Y 

RESPUESTAS, EN EL ORDEN ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE 

FUNDAMENTA ESTA COMPARECENCIA. 

        

PRESIDENTE: EN ESTE SENTIDO, TIENE EL USO DE LA PALABRA LA 

DIPUTADA GINA CAMPUZANO, POR EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, 

PARA FORMULAR SU PREGUNTA HASTA POR 3 MINUTOS. 
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DIPUTADA GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZALEZ: GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE, BIENVENIDO SEÑOR SECRETARIO INGENIERO ARTURO 

ENRRIQUE SALAZAR MONCAYO, BIENVENIDOS TODOS LOS QUE NOS 

ESTÁN ACOMPAÑANDO AQUÍ, SECRETARIO A NOMBRE DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL LE DAMOS LA 

BIENVENIDA A ESTE CONGRESO DEL ESTADO CON MOTIVO DE LA 

GLOSA DEL INFORME DEL 2017 CON BASE EN ELLO ME PERMITO 

HACERLE LA SEGUNDO TRES CUESTIONAMIENTOS. SEÑOR 

SECRETARIO NOS PUEDE DECIR QUÉ ACCIONES HA TOMADO LA 

SECRETARÍA PARA LOGRAR LA EQUIDAD EN LA ADJUDICACIÓN DE LA 

OBRA Y DE LA MISMA MANERA NOS PUEDE DECIR BAJO QUE CON 

FUNDAMENTO LEGAL PUDIERON INTERVENIR 12 EMPRESA EN LA 

RECONSTRUCCIÓN DEL ESTADIO FRANCISCO VILLA Y NOS PODRÍA 

DECIR TAMBIÉN SEÑOR SECRETARIO A QUÉ SE DEBE LA SUSPENSIÓN 

DE ALGUNAS OBRAS, COMO LA DE LA CALLE ESTRONCIO Y LA DEL 

PARQUE GUADIANA, FINALMENTE SEÑOR SE SABE QUE SE HAN 

ADJUDICADO OBRAS A EMPRESAS FORÁNEAS CUANDO ESTE 

GOBIERNO O EL COMPROMISO DE PARTE DEL GOBERNADOR SE HABÍA 

EXPRESADO EL APOYO A EMPRESAS LOCALES, QUE NOS PUEDE DECIR 

AL RESPECTO SEÑOR ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS, HASTA POR 5 

MINUTOS. 
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ING. ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: MUY BIEN SI CON TODO 

GUSTO DIPUTADA PROCEDO A CONTESTARLE SUS PREGUNTAS, CON 

RESPECTO AL TEMA DE LA CALLE ESTRONCIO, PORQUE SE HA 

TARDADO MUCHO EN CUANTO LA CONSTRUCCIÓN DE LA MISMA, ESTO 

SE DEBIÓ A QUE EL RECURSO QUE TENÍA EL FIDEICOMISO DE LA 

CIUDAD INDUSTRIAL NO ALCANZABA PARA LA CONCLUSIÓN DE LA 

MISMA Y SE PROCEDIÓ A PLANEARLA PARA EJECUTARLA EN DOS 

AÑOS, POSTERIORMENTE DADO A LAS ECONOMÍAS QUE SE 

OBTUVIERON EN OTROS RUBROS FUIMOS HACIENDO UNA PEQUEÑA 

BOLSA PARA CONSTRUIRLA EN UNA SOLA ETAPA, ENTONCES LOS 

PROCESOS DE LICITACIÓN DE LO QUE IBA A SER EN TRES ETAPAS SE 

VA HACIENDO PAULATINAMENTE CONFORME TENEMOS LA ASIGNACIÓN 

DE LOS RECURSOS, PERO SIN DUDA ESTE AÑO QUEDARÁ TERMINADA 

ES UNA OBRA MUY IMPORTANTE PORQUE EN DURANGO TENEMOS EN 

FORMAS VERTICALES MUCHAS AVENIDAS Y ESTAMOS MUY 

DEFICIENTES EN LAS TRANSVERSALES DIECES UNA VIALIDAD MUY 

IMPORTANTE PORQUE COMUNICARÁ DESDE CAMINO ANTIGUO 

CONTRERAS HASTA EL BOULEVARD SAN IGNACIO, CASI CASI 

APROXIMADAMENTE 0 KM Y ESO VENDRÁ A BENEFICIAR A TODAS LAS 

FAMILIAS QUE VIVEN EN EL TRAYECTO DE ESA AVENIDA, 

FRACCIONAMIENTO SAN JUAN, BOSQUES DEL VALLE, LOS QUE VIVEN 

EN ANTIGUO CAMINO CONTRERAS Y SERÁ LA ENTRADA UNA DE LAS 

ENTRADAS AL PARQUE INDUSTRIAL DE DURANGO. LA OTRA PREGUNTA 

A LO QUE SE REFIERE DE POR QUÉ SE ASIGNARON MÁS OBRAS A LA 
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CONSTRUCCIÓN O EN LA CONSTRUCCIÓN DE BÉISBOL, ESA FUE SU 

PREGUNTA. 

 

DIPUTADA GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZÁLEZ: FALTO TAMBIÉN 

QUE ME DIJERA SOBRE EL PARQUE GUADIANA Y ESTE PORQUE SE 

ADJUDICARON OBRAS A LAS EMPRESAS FORÁNEAS CUÁNDO EL 

COMPROMISO DEL GOBIERNO DEL ESTADO O DEL GOBERNADOR EN 

ESTE CASO ERA A EMPRESAS LOCALES. 

 

INGENIERO ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: EN EL PARQUE 

GUADIANA ESA FUE UNA OBRA QUE SE ADJUDICÓ EN LA 

ADMINISTRACIÓN PASADA Y CONSIDERO YO QUE FUE UNA MALA 

ELECCIÓN LA CONSTRUCTORA YA QUE A INICIOS DE LA OBRA 

EMPEZARON A TENER RETRAZOS SIN EMBARGO TENEMOS DOS 

OPCIONES QUE HACER, RESCINDIR EL CONTRATO Y PERDER LOS 

RECURSOS O SANCIONARLA PARA QUE CONCLUYERA LA OBRA 

NOSOTROS PREFERIMOS SANCIONARLA Y CONTINUAR CON LA OBRA 

AUNQUE SEA A PASO LENTO PARA NO PERDER EL RECURSO, YA QUE 

CON ELLO TERMINARÍAMOS LA OBRA Y BUENO NOS HEMOS APEGADO 

A LA LEGALIDAD Y A LAS ASIGNACIONES DE LA MISMA OBRA Y EN 

CUANTO A LA SITUACIÓN DEL PORQUE ALGUNAS EMPRESAS 

FORÁNEAS ESTÁN, PORQUE ALGUNAS EMPRESAS FORÁNEAS ESTÁN 

TRABAJANDO EN LA CIUDAD DE DURANGO, ESTO SE DEBE A QUE HAY 

ALGUNAS OBRAS, Y ALGUNAS OBRAS QUE SON POR LICITACIÓN 

PÚBLICA Y LA LEY NOS IMPIDE, NOS IMPIDE DESCALIFICARLOS O NO 
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DARLES LA OPORTUNIDAD DE PARTICIPAR, ESAS SON UNOS MOTIVOS 

PRINCIPALES, PERO SIEMPRE LE HEMOS DADO LA PREFERENCIA A LAS 

CONSTRUCTORAS DE DURANGO, EL 92. 1% DE TODAS LAS OBRAS 

FUERON EJECUTADAS Y ESTÁN CONSTRUIDAS POR EMPRESAS DE 

DURANGO, EL RESTO POR EMPRESAS FORÁNEAS Y ALGUNAS OTRAS 

QUE ESTÁN MUY CERCANAS A LOS LÍMITES DE SINALOA Y CHIHUAHUA 

EN LUGARES MUY ALEJADOS PARA EMPRESAS DE DURANGO QUE 

TIENEN QUE RECORRER HASTA 19 HORAS PARA LLEGAR A LOS 

RECURSOS, SE HACEN MENOS COMPETITIVAS LAS DE DURANGO EN 

SUS PRECIOS POR LOS TRASLADOS Y EQUIPOS. 

 

DIPUTADA GINA GERALDINA CAMPUSANO GONZÁLEZ: QUEDARÍA 

PENDIENTE. 

 

PRESIDENTE: ME PERMITE DIPUTADA NO HAY DIÁLOGOS, NO HAY 

DIÁLOGOS NO ESTABLECE EL ACUERDO Y CONCLUIDO EL TIEMPO DEL 

SEÑOR SECRETARIO LE PREGUNTARÍA USTED QUE SI QUIERE HACER 

SU DERECHO DE RÉPLICA Y PARA ÉL EFECTOS SI LO CAUSAR TIENE 

DOS MINUTOS. 

 

DIPUTADA GINA GERALDINA CAMPUSANO GONZÁLEZ: SI ME PUDIERA 

COMPLETAR LAS PREGUNTAS QUE LE HICE BAJO QUE FUNDAMENTO 

LEGAL PUDIERON INTERVENIR ESTAS DOS EMPRESAS EN LA 

RECONSTRUCCIÓN DEL AUDITORIO, DEL ESTADIO FRANCISCO VILLA Y 
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QUÉ ACCIONES SE HA TOMADO PARA LA SECRETARÍA PARA LOGRAR 

LA ADJUDICACIÓN DE LAS OBRAS. 

 

PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO PERMÍTAME QUE EL ACUERDO 

ESTABLECE CON TODA CLARIDAD QUE EL MOMENTO DE HACER 

DERECHO DE RÉPLICA NO LE OTORGA AL SEÑOR COMPARECIENTE LA 

OPORTUNIDAD DE RESPUESTA, POR LO TANTO SIGUIENDO EL 

FORMATO ME PERMITO CEDERLE EL USO DE LA PALABRA AL DIPUTADO 

MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ POR EL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL HASTA POR TRES MINUTOS. 

 

DIPUTADO MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ: GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE 

SEÑOR SECRETARIO SEA USTÉ BIENVENIDO A ESTE HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO, SEÑOR SECRETARIO DEL TEMA DE CAMINOS 

DE NUESTRO ESTADO ES FUNDAMENTAL, ES UN ESTADO MUY 

EXTENSO CON UNA GRAN NECESIDAD DE QUE LOS CAMINOS Y LAS 

CARRETERAS ENCUENTREN EN ÓPTIMAS CONDICIONES, MI PREGUNTA 

ES DE LO QUE USTED MENCIONA DEL FONDEN EN QUE SON 76 

CAMINOS QUE SE VAN A REALIZAR CON RECURSOS FEDERALES 

PROVENIENTES DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA DE ENRIQUE PEÑA 

NIETO QUE VAN APOYAR A MÉXICO A DURANGO, CUANTOS DE ESOS 

CAMINOS ESTÁN YA EN PROCESO Y CUANDO VAN A TERMINARLOS, 

PORQUE EN LOS RECORRIDOS QUE ECHO AL MENOS POR EL DISTRITO 

NO HE VISTO QUE NINGUNO DE ESOS CAMINOS QUE SE MENCIONAN 

AQUÍ ESTÉN AHORITA YA EN PROCESO, SEGUNDA PREGUNTA SEÑOR 
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SECRETARIO, DE QUÉ PARTIDA, DE QUE HARÍA DEL PRESUPUESTO SE 

OBTUVIERON LOS RECURSOS POR 47.65 MILLONES DE PESOS PARA LA 

REMODELACIÓN DEL ESTADIO FRANCISCO VILLA, ES CUANTO 

SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: PARA EL EFECTO SEÑOR SECRETARIO DE DAR SU 

RESPUESTA SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 

CINCO MINUTOS. 

 

INGENIERO ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: LOS RECURSOS 

DEL FONDO EN PARA LA APLICACIÓN DE LOS 76 CAMINOS ES UN 

EJERCICIO QUE SOLICITA Y LO SUPERVISA LA SECRETARÍA DE 

RELACIONES DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES ESE RECURSO 

FUE GESTIONADO CON ÉXITO POR EL SEÑOR GOBERNADOR PORQUE 

BAJAR RECURSOS DE DOS AÑOS ANTERIORES Y AHORITA SE NOS 

COMPLICA BAJAR LOS RECURSOS PARA EL 2018 Y RESCATAR UNOS 

DEL 2014, PUES ES TODO UN ÉXITO LA SECRETARÍA ESTÁ YA TERMINÓ 

SU PROCESO DE LICITACIÓN DE TODAS LAS OBRAS, CUANDO IBAN A 

INICIAR LOS TRABAJOS COMO SON TRABAJOS DE MANTENIMIENTO EN 

LOS QUE SE ELABORAN CON MEZCLAS ASFÁLTICAS, QUE HAY QUE 

MEDIR LA TEMPERATURA DE LOS, DE LAS CARPETAS Y LOS PROCESOS 

DE EJECUCIÓN, PUES DECLARARON UNA SUSPENSIÓN TEMPORAL POR 

LA HUMEDAD QUE HABÍA EN LAS CARRETERAS, HOY YA REINICIARON 

TODAS LAS OBRAS Y ESTÁN EN PROCESO DE CONSTRUCCIÓN Y 

DEBERÁN SER TERMINADAS ANTES DEL 31 DE DICIEMBRE, PARA NO 
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CAER EN UN SUBEJERCICIO. EN LO QUE RESPECTA A LA INVERSIÓN DE 

DONDE PROVIENE EL RECURSO DE LA REMODELACIÓN DEL ESTADIO 

DE BÉISBOL FRANCISCO VILLA, BUENO ESTE ES UN RECURSO QUE 

VIENE DEL FONDO DE APORTACIONES PARA EL FORTALECIMIENTO DE 

LAS ENTIDADES FEDERATIVAS Y QUISIERA ENTRAR UN POCO EN ESTE 

TEMA LAS DOS EMPRESAS FORÁNEAS QUE PARTICIPARON EN LA 

RECONSTRUCCIÓN SON EMPRESAS QUE SE ESPECIALIZAN EN LA 

CONSTRUCCIÓN Y ELABORACIÓN DE MEMBRANAS CON LO QUE ESTÁ 

CUBIERTO LA TECHUMBRE DEL PARQUE FRANCISCO VILLA, YA QUE 

QUIEN DURANGO NO CONTAMOS CON ESE TIPO DE FÁBRICAS O 

INSTALADORES Y LA OTRA EMPRESA LA QUE ELABORA LAS CURVAS 

GEOMÉTRICAS EN TUBERÍAS ESPECIALES DE CONTRAVIENTO EN LA 

TECHUMBRE MISMA DONDE NO HAY EMPRESAS QUE PUDIERAN 

CUMPLIR EN TIEMPO DE TRES MESES CIERTAMENTE HAY EMPRESAS 

QUE SE DEDICAN ESTRUCTURA, PERO NO PODÍAN TERMINAR EN 

TIEMPO Y FORMA ES CUANTO SEÑOR DIPUTADO. 

        

PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO SILERIO, SI DESEA HACER USO 

DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE CASO TIENE EL USO DE LA VOZ 

HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ: BUENO NADA MAS ESPEREMOS 

TAL CUAL LO HA DICHO EL SEÑOR SECRETARIO LAS CONDICIONES 

CLIMATOLÓGICAS FUERON ADVERSAS, YO SIMPLEMENTE HICE LA 

PREGUNTA PORQUE EN EL INFORME APARECE COMO QUE ESTOS 
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CAMINOS HUBIERAN SIDO YA EJECUTADOS Y DE HECHO ESTÁN EN 

PROCESO DE EJECUCIÓN, ESPEREMOS QUE LAS CONDICIONES 

CLIMÁTICAS PERMITAN QUE ANTES DEL 31 DE DICIEMBRE ESTÉN 

TERMINADOS PORQUE ES UNA NECESIDAD BÁSICA PARA TODOS LOS 

HABITANTES DE ESTAS ALEJADAS REGIONES DE NUESTRO ESTADO 

MUCHAS GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO  Y CONTINUANDO CON EL ORDEN DE 

INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA ROSA 

ISELA DE LA ROCHA, POR EL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

DEMOCRÁTICA, HASTA POR 3 MINUTOS. 

 

DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVÁREZ: GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE, SEÑOR SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS 

PÚBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO INGENIERO ARTURO ENRIQUE 

SALAZAR MONCAYO, A NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL 

PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA SEA USTED BIENVENIDO A 

ESTE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, CON MOTIVO DE LA 

GLOSA DEL INFORME DE GOBIERNO 2017, CON BASE A LO ANTERIOR 

ME PERMITO REALIZARLE LOS SIGUIENTES CUESTIONAMIENTOS. 

NUEVAMENTE LOS CAMINOS COMPAÑERO DIPUTADO, SIENDO LOS 

CAMINOS UN TEMA IMPORTANTÍSIMO PARA EL DISTRITO QUE 

REPRESENTO Y QUE COMO USTED SABE INCLUYE LA REGIÓN SIERRA Y 

LA REGIÓN QUEBRADAS Y SABEDORES DE LAS COMPLICACIONES POR 

LA TOPOGRAFÍA DE ESTAS REGIONES ESPECIALMENTE DESPUÉS DE 
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LAS TEMPORADAS DE LLUVIAS, QUIERO PREGUNTARLE SEÑOR 

SECRETARIO NOS PODRÍA DECIR COMO PRETENDE RESOLVER LA 

PROBLEMÁTICA QUE ESTO REPRESENTA, ADEMÁS DEL ALTO 

DETERIORO DE LOS CAMINOS EN EL ESTADO, SER LA PRIMERA LA 

SEGUNDA PREGUNTA ATENDIENDO EL PRESUPUESTO BASADO EN 

RESULTADOS, ¿CUÁL ES EL MECANISMO QUE SU SECRETARÍA ESTÁ 

UTILIZANDO PARA LA EVALUACIÓN DEL DESEMPEÑO Y RENDICIÓN DE 

CUENTAS? ES CUANTO, SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA PARA DAR RESPUESTA TIENE LA 

PALABRA EL SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS 

HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

INGENIERO ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: GRACIAS SEÑOR 

PRESIDENTE BUENO NOS ENCONTRAMOS CON ESA DISYUNTIVA 

DIPUTADA, BUENOS DÍAS TODAVÍA, COMO RESOLVER LA 

PROBLEMÁTICA DEL CAMINO CUANDO TENEMOS EVALUADOS 15,000 

KM DE RED CARRETERA EN EL ESTADO, ES ALGO IMPRESIONANTE 

ENTRE BRECHAS Y CAMINOS RURALES Y PAVIMENTADOS EMPEZAMOS 

ESTUDIAR Y NOS DIMOS A LA TAREA DE ELABORAR UN PROGRAMA 

QUE ESTABLECE LA REGIONALIZACIÓN DEL ESTADO, DONDE DIVIDIMOS 

EL ESTADO EN CINCO CABECERAS, DURANGO, GÓMEZ PALACIO, 

CUENCAMÉ, SANTIAGO PAPASQUIARO Y SANTA MARÍA DEL ORO, 

HICIMOS UNA SUBREGIÓN TAMAZULA, POR LO LEJANO QUE ESTÁ DE LA 

CABECERA MUNICIPAL, DE ESA MANERA ESTAREMOS MÁS CERCA LOS 
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MUNICIPIOS MÁS ALEJADOS Y MEDIANTE LA ADQUISICIÓN DE 

MAQUINARIA Y EQUIPO CON LA QUE AHORA CUENTA EL GOBIERNO 

PERMITIRÁ ATENDER TODOS LOS CAMINOS DE ACUERDO A SUS 

PRIORIDADES PRIMERAMENTE, DE ACUERDO AL AFORO VEHICULAR DE 

LOS CIUDADANOS, PORQUE NO PODEMOS ABRIR TODOS LOS PUENTES 

Y NO PODEMOS ATENDERLOS EN LA MISMA MESA Y POSTERIORMENTE 

ELABORAREMOS UN PROGRAMA QUE NOS PERMITA ATENDER DE 

MANERA PERMANENTE LA CONSERVACIÓN A LO QUE ME REFIERO ES A 

UN PLAN DE CONSERVACIÓN POR AÑOS DARLE SEGUIMIENTO ESTAR 

TRABAJANDO EN ELLO Y ES IMPORTANTE MENCIONAR QUE NUESTRO 

PROYECTO SE SEGUIRÁ PROMOVIENDO LA GESTIÓN QUE A TRAVÉS DE 

CONVENIOS DE RESIGNACIÓN EN PROGRAMAS PILOTO DE 

CONSERVACIÓN PARTICIPANDO TAMBIÉN LOS MUNICIPIOS, TODOS 

TENEMOS QUE RESOLVER ESTE PROBLEMA, UN PROBLEMA NO ES DE 

UNO SOLO SINO DE TODO EL ESTADO Y AHÍ HEMOS ENCONTRADO 

MUCHA DISPONIBILIDAD POR PARTE DE TODOS LOS PRESIDENTES 

MUNICIPALES Y NOS HEMOS ESTADO COORDINANDO PARA LO MISMO, 

YA ESTAMOS TRABAJANDO EN ELLO, ESTAMOS TRABAJANDO EN 

DIFERENTES MUNICIPIOS Y DIFERENTES ESPECIALIDADES, EN BACHEO 

ZEN SE RECARGUES Y REVESTIMIENTOS EJERCIENDO UNA 

RESPONSABILIDAD DE POLÍTICAS PÚBLICAS, SE ESTUDIÓ LA 

PROBLEMÁTICA DE CADA MUNICIPIO Y SE PLANEÓ LA ESTRATEGIA DE 

LA REGIONALIZACIÓN, DEL TEMA POSTERIORMENTE SE HICIERON 

PROGRAMAS ESTABLECIDOS Y ESTAMOS TRABAJANDO EN SIETE 

MUNICIPIOS ACTUALMENTE, ESO ES EN CUANTO SU PRIMER 
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PREGUNTA. LA SEGUNDA PREGUNTA QUE NOS BASAMOS EN LA 

EVALUACIÓN DE NUESTRO TRABAJO EN LA SECRETARÍA, HEMOS 

INICIADO UNA SERIE DE PROGRAMAS EN LOS CUALES NOS LLEVA EL 

MONITOREO PERMANENTE DE CADA OBRA POR MEDIO DE UN SOBRE, 

QUIEN TIENE LA OBRA QUE ASIGNACIÓN TIENE LA OBRA EL PERÍODO 

DE EJECUCIÓN DE LA OBRA Y LE VAMOS DANDO UN SEGUIMIENTO VÍA 

ELECTRÓNICA TANTO COMO CONTRATISTA COMO SECRETARÍA PARA 

PERCIBIRLO DE SUS RETRASOS O SUS PROGRAMAS PERMANENTES 

DURANTE LA OBRA, DE ESA MANERA HOY NOS DAMOS CUENTA LOS 

AVANCES Y LAS ASIGNACIONES FÍSICAS Y FINANCIEROS DE LA MISMA, 

DE ESA MANERA VAMOS EVALUANDO Y POR EL SISTEMA MIR TAMBIÉN 

QUE LO LLEVAMOS AL DÍA CONTEMPLADO POR LAS DEMÁS 

INSTITUCIONES, PERO ESTAMOS MÁS APEGADOS AL TEMA 

PRESENCIAL DE LAS OBRAS EN RECORRIDOS FRECUENTES EN 

SUPERVISIONES Y ESO NOS DA UNA EVALUACIÓN TANTO DE LOS 

CONSTRUCTORES COMO DE LA MISMA SECRETARÍA ES CUANTO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO PREGUNTO A LA 

DIPUTADA DE LA ROCHA, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE 

RÉPLICA. TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVÁREZ: QUIERO COMENTARLE 

SEÑOR SECRETARIO QUE ME SATISFACE MUCHO SU RESPUESTA Y 

TAMBIÉN COMENTARLE QUE SIENDO ESTE TEMA TAN IMPORTANTE 

PARA DURANGO Y PARA MI DISTRITO PARTICIPAREMOS TODOS 
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APOYANDO TAMBIÉN LA LABOR DE LA SECRETARÍA TRAVÉS DE SI 

VEMOS ALGUNOS CAMINOS TALES MAL TERMINADOS O MAL HECHOS 

REPORTARSE LOS TAMBIÉN CON FOTOGRAFÍAS NOSOTROS TENEMOS 

MUCHA COMUNICACIÓN CON LA GENTE DEL DISTRITO Y ELLOS ESTÁN 

DE MANERA CONSTANTE RETROALIMENTANDO LAS OBRAS QUE USTED 

VA ESTAR REALIZANDO Y EN ESE SENTIDO LE COMENTO QUE SI 

HEMOS VISTO LA OBRA DEL GOBIERNO DEL ESTADO ESPECIALMENTE 

EN DOS CAMINOS, EL QUE VA DE COYOTES A SAN MIGUEL DE CRUCES 

EL CUAL YA VIMOS ALGUNOS TRAMOS COMPLETAMENTE HECHOS, 

NUEVAMENTE LO MISMO EN EL CAMINO QUE VA DE DURANGO A SAN 

BERNARDINO DE MILPILLAS EN EL TRAMO LA FLOR POR LO CUAL ME 

PERMITO FELICITARLO. 

              

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ 

SAMANIEGO: REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, HASTA 

POR 3 MINUTOS. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: CON LA VENIA DE LA 

PRESIDENCIA LEGISLADORAS Y LEGISLADORES, INGENIERO ARTURO 

ENRIQUE SALAZAR MONCAYO SEA BIENVENIDO A ESTA SOBERANÍA, EN 

RELACIÓN A LA INFORME ANUAL DE LA SECRETARÍA DE 

COMUNICACIÓN Y OBRAS PÚBLICAS LA REPRESENTACIÓN 

PARLAMENTARIA DEL PARTIDO DEL TRABAJO EN LA PRESENTE 

LEGISLATURA ME PERMITO MANIFESTAR LO SIGUIENTE, QUE UN AÑO 
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DE GESTIÓN AL FRENTE DE SU DEPENDENCIA LA CIUDADANÍA SE HA 

PERCATADO QUE LAS PROMESAS DE CAMPAÑA EN CUANTO OBRA 

SÓLO FUERON PALABRAS QUE SE LLEVÓ EL VIENTO VEMOS QUE A LA 

FECHA NO TENEMOS OBRAS TRASCENDENTALES QUE MARQUEN EL 

DESARROLLO DEL ESTADO, LA EXPECTATIVA DE LA CIUDADANÍA ES 

QUE EL CAMBIO DE GOBIERNO EXPLOTEN OBRAS QUE REPAREN Y RED 

CONSTRUYEN MEJORES VÍAS DE COMUNICACIÓN TERRESTRE, LA 

CIUDADANÍA CLAMA LA DEFICIENTE INFRAESTRUCTURA PARA LA 

COMUNICACIÓN CON LOS ESTADOS VECINOS, PARA IMPULSAR EL 

TURISMO Y FACILITAR EL CRECIMIENTO SOCIOECONÓMICO DE LA 

ENTIDAD, ASÍ TAMBIÉN A LOS DURANGUENSES NOS PREOCUPAN LOS 

CAMINOS RURALES QUE SON LA PIEZA FUNDAMENTAL PARA LOGRAR 

LA CONECTIVIDAD ENTRE LOS PUEBLOS Y COMUNIDADES, EN ESTE 

SENTIDO EL CUESTIONAMIENTO SERÍA, CUÁNTAS OBRAS DE 

TRASCENDENCIA SE HAN EJECUTADO EN ESTE AÑO DE GOBIERNO, 

APARTE DE LA RECONSTRUCCIÓN DEL ESTADO DE BÉISBOL 

FRANCISCO VILLA, EL NUEVO CERESO Y LA FISCALÍA REGIÓN VICENTE 

GUERRERO Y A CUÁNTO ASCIENDE EL MONTO INVERTIDO, DE IGUAL 

MANERA VEMOS QUE LA FAMOSA SUPERCARRETERA DURANGO 

MAZATLÁN ES UN FIASCO Y DESFALCO DE DINERO DE LOS 

DURANGUENSES EN CUANTO A ESTO QUE HIZO Y QUE ESTÁ HACIENDO 

SECOPE PARA SOLUCIONAR ESTE PROBLEMA, LOS DURANGUENSES 

EXIGIMOS QUE SU PARTICIPACIÓN SEA CONCISA Y CERTERA SEÑOR 

SECRETARIO, POR SU COMPRENSIÓN MUCHAS GRACIAS ES CUANTO 

PRESIDENTE. 
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PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO PARA DAR RESPUESTA TIENE LA 

PALABRA EL SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS 

HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

INGENIERO ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: GRACIAS 

DIPUTADO BIEN NO COINCIDO MUY BIEN EN QUE NO HAY OBRAS Y NO 

HAY CAMBIO, CON TODO RESPETO EN ESTE GOBIERNO HAYA UN 

CAMBIO MUY IMPORTANTE Y MUY TRASCENDENTAL QUE ES EL DE 

SABER ESCUCHAR, HEMOS ESCUCHADO LAS NECESIDADES DE CADA 

UNO DE LOS MUNICIPIOS Y DE LOS CIUDADANOS, DE UN FÁCIL 

ACCESO, DE UNA PLÁTICA EN CUALQUIER LUGAR SIN NINGÚN TEMA 

PROTOCOLARIO, SI BIEN ES CIERTO LOS GOBIERNOS ANTERIORES NO 

LO HICIERON TODO MAL, NO ESTÁ TODO MAL ESTUDIAMOS 

PERFECTAMENTE LA CONTINUIDAD DE LAS OBRAS, SE ESTÁ 

TRABAJANDO EN LOS EJES CARRETEROS DURANGO PARRAL QUE ES 

UNA IMPORTANTE VÍA DE COMUNICACIÓN QUE NOS VA ACERCAR A LA 

ZONA SUR DE ESTADOS UNIDOS LO QUE ES TEXAS Y NUEVO MÉXICO, 

ES UNA OBRA DE 403 KM, SE HAN INVERTIDO APROXIMADAMENTE ME 

PUEDO EQUIVOCAR LAS CIFRAS PORQUE SON MUCHAS Y PARA LAS 

QUE SE LLEVAN ALREDEDOR DE 2000 MILLONES PERO FALTAN POR 

INVERTIR OTROS 3400 SE LLEVAN 170 KM AMPLIADOS Y ES 

IMPORTANTE TERMINAR LAS OBRAS PORQUE UNA OBRA QUE NO ESTÁ 

TERMINADA NO FUNCIONA Y NO DA SERVICIO, HEMOS ESTADO 

TRATANDO Y LO HEMOS HECHO CONEXOS DE CONCLUIR TODAS LAS 



“Año del Centenario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos”. 
 

 
       

                                                                                                                  
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                        SESIÓN  DE COMPARECENCIA DE LA     
                                             HONORABLE  SEXAGÉSIMA SÉPTIMA  LEGISLATURA     
                                                                                      DEL CONGRESO DEL ESTADO    

SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                       18 DE SEPTIEMBRE DE 2017 
                                                                                                      (10:00)  HORAS 

 

 

FECHA DE REV. 07/04/2010         NO. DE REV. 01            FOR 7.5 DPL 03            
 

 
31 

 

OBRAS QUE QUEDARON INCONCLUSAS Y SIN TERMINAR POR EL 

PROCESO DEL CAMBIO OBRAS MUY IMPORTANTES COMO LA 

FACULTAD DE OBSTETRICIA DEL ESCUELA DE ENFERMERÍA QUE ES YA 

UN LÍDER A NIVEL NACIONAL QUE TIENE ENTRE SUS AULAS UNA, UN 

QUIRÓFANO SIMULADOR PARA QUE LOS ESTUDIANTES PUEDAN ELLOS 

EN TIEMPO PRESENTE, PODER PRACTICAR COSA QUE NO HAY EN 

NINGUNA ESCUELA O EN POCAS ESCUELAS PÚBLICAS EN LA 

REPÚBLICA MEXICANA, TAMBIÉN SE ESTÁ TERMINANDO EN CUANTO A 

CULTURA LOS CENTROS CULTURALES, ES CIERTO QUE ALGUNAS 

OBRAS O LA MAYORÍA SÍ MUY TRASCENDENTALES FUERON 

PROGRAMADAS POR LA ADMINISTRACIÓN PASADA, SABEMOS SEÑOR 

DIPUTADO QUE CUANDO SE PIDEN LOS RECURSOS COMO EN ESTE 

CASO HACER EN EL MES DE NOVIEMBRE PRESENTAMOS LOS 

PROYECTOS, NOSOTROS NO HEMOS TENIDO TODAVÍA OPORTUNIDAD 

DE PRESENTAR PROYECTOS PORQUE VA SER EN DOS MESES, MAS SIN 

EMBARGO CON LA INSTRUCCIÓN DEL GOBERNADOR DARLE MUCHA 

RESPONSABILIDAD Y SEGUIMIENTO A TODAS ESAS HORAS QUE 

DESARROLLEN EL ESTADO DE DURANGO, TAMBIÉN EN EL TEMA 

CONTESTANDO LA PREGUNTA DE LA SUPERCARRETERA DURANGO 

MAZATLÁN COMO CIUDADANO TAMBIÉN VIVIMOS LA CONSTRUCCIÓN 

DE LA SUPERCARRETERA QUE LA HAN HECHO PUES DE MALA CALIDAD 

LA SENTIMOS EN LOS PRIMEROS AÑOS EN TODOS LOS TOPES DE LOS 

PUENTES QUE SE SENTÍAN EN LOS VEHÍCULOS Y DESPUÉS EL 

DETERIORO MISMO DE ELLAS, ESA OBRA ES EJECUTADA 

DIRECTAMENTE POR LA SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y 
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TRANSPORTES Y CAPUFE EN LO CUAL NI EN EL PASADO NI EN EL 

PRESENTE LA SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS 

DEL ESTADO HA PARTICIPADO, POR INQUIETUD HOY DE LOS 

CIUDADANOS, DEL GOBIERNO Y DE TODOS LOS QUE VIVIMOS EN 

DURANGO YA ESTAMOS MÁS PENDIENTES DE ELLA Y NOS HA 

PERMITIDO EN ESTOS ÚLTIMOS SEIS MESES SOLAMENTE EN 

OBSERVAR LA CONSTRUCCIÓN O RECONSTRUCCIÓN DE LOS TRAMOS 

QUE SE DETERIORARON, ENTONCES PUES ESTAMOS PENDIENTES 

HASTA ESE LÍMITE POR SER RECURSOS QUE NOSOTROS NO 

EJERCEMOS Y EN EL TEMA DE TURISMO EL TEMA DE TURISMO QUE SE 

HA VAMOS A DECIR QUE AUMENTADO EN EL ESTADO DE DURANGO 

CON EL RESCATE DEL CENTRO HISTÓRICO Y LO HEMOS VISTO CÓMO 

HA EVOLUCIONADO EL DESARROLLO TURÍSTICO VILLAS DEL OESTE 

COMO HACIÉNDOSE UN ICONO EN LOS INTER ESTADOS DE COAHUILA, 

NUEVO LEÓN, ZACATECAS Y SINALOA, EL GOBIERNO EMPEZÓ A SACAR 

PROGRAMAS, EMPEZAMOS A PLANEAR PROGRAMAS PARA EMPEZAR A 

CONDICIONAR DIGNAMENTE LOS DESARROLLOS TURÍSTICOS COMO LO 

QUE ES EL CENTRO CINEMATOGRÁFICO VILLAS DEL OESTE QUE 

VAMOS A TENERLO YA EN FORMA INMEDIATA A PARTIR DE ESTE MES Y 

TAMBIÉN ESTAMOS TERMINANDO LA CONCLUSIÓN DEL PROYECTO EL 

BALUARTE QUE SIN DUDA VA SER TAMBIÉN UN PUNTO IMPORTANTE 

PARA QUE PODAMOS DISFRUTARLO EN ESE SENTIDO ES EN CUANTO. 

 

PRESIDENTE: SECRETARIO SÓLO INFORMO QUE SU TIEMPO HA 

CONCLUÍDO Y POR LO TANTO LE PREGUNTÓ AL DIPUTADO RIGOBERTO 
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QUIÑONEZ SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA, EN ESE 

CASO, TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: DISCÚLPEME USTED 

SECRETARIO SI MI PREGUNTA LE CAUSA INQUIETUD O MOLESTIA YO 

SIMPLE Y SENCILLAMENTE SOY PORTAVOZ DEL SENTIR DEL PUEBLO 

DE DURANGO ESTA REPRESENTACIÓN DEL PARTIDO DEL TRABAJO 

CONSIDERA QUE NECESITAMOS REDOBLAR ESFUERZOS EN ESTA 

DEPENDENCIA, EN ESTA SECRETARÍA EN VIRTUD A QUE DURANGO 

NECESITA ABRIR LAS PUERTAS A LOS ESTADOS VECINOS Y EL MUNDO 

ENTERO, DURANGO NECESITA UNA EFECTIVA CONECTIVIDAD PARA 

TENER DESARROLLO SOCIO-ECONÓMICO LAS FAMILIAS 

DURANGUENSES, POR OTRO LADO LA GENTE SE SIENTE 

DECEPCIONADA POR LA CORRUPCIÓN, LA CIUDADANÍA QUIERE Y 

NECESITA QUE ESTÉ GOBIERNO DEL CAMBIO RADICAL LOS FAMOSOS 

MOCHES EN LAS OBRAS QUE SE REALICEN TRABAJOS DE CALIDAD Y 

DE TRANSPARENCIA EL DINERO DEL PUEBLO, NECESITAMOS Y 

ESPERAMOS QUE ESTA DECLARATORIA SEA UN PASO FIRME PARA 

AVANZAR EN LA DISMINUCIÓN DE LA CORRUPCIÓN, QUE ES UN MAL 

EMPOTRADO EN EL GOBIERNO DEL ESTADO AS DESDE HACE VARIAS 

ADMINISTRACIONES, DESDE ESTA CURUL INVITO AL CIUDADANO 

SECRETARIO QUE RECTIFICAR EL RUMBO HACIA EL PROGRESO DE 

DURANGO PORQUE DURANGO DEPOSITA SU CONFIANZA EN SUS 

MANOS SECRETARIO PARA QUE SE LLEVE A CABO UNA VERDADERA 

GESTIÓN GUBERNAMENTAL CON DESTINO A LA ATENCIÓN DE LOS 
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RECLAMOS MÁS SENTIDOS DE LOS CIUDADANOS, LOS DURANGUENSES 

QUEREMOS TRABAJO DE CALIDAD, LOS DURANGUENSES QUEREMOS 

RESULTADOS ES CUANTO MUCHAS GRACIAS. 

        

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ Y 

CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE 

LA PALABRA EL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLIS, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, 

HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: GRACIAS PRESIDENTE 

SECRETARIO ARTURO SALAZAR DE VENIR ESTE RECINTO CONGRESO 

DEL ESTADO, PRIMERO QUE NADA DECIRLE QUE SE ME QUEDÓ 

GRABADA LA FRASE QUE EL GOBIERNO DEL CAMBIO NO SOLO ES UNA 

FRASE Y SE NOTA QUE ES EN ACCIONES Y VEMOS AQUÍ UN CLARO 

EJEMPLO DE UN EQUIPO BASTANTE SUSTANCIOSO DE ASESORES 

PRESENTES EN ESTE INFORME, LA SOCIEDAD LO INTERPRETARÁ DE LA 

MANERA QUE ELLOS CREAN PERTINENTES. USTED COMENTA QUE 

ENCONTRÓ LA INFRAESTRUCTURA DETERIORADA QUE TAMBIÉN 

ENCONTRÓ OBRAS INCONCLUSAS Y LA VERDAD SON ARGUMENTOS 

ABSOLUTAMENTE NORMALES EN LA SECRETARÍA EN LA CUAL USTED 

SE ENCUENTRA TRABAJANDO, DESAFORTUNADAMENTE ANTES NO 

EXISTÍAN ESOS CANDADOS QUE AHORA TENEMOS EN EL TEMA DE 

TRANSPARENCIA QUE ES ALGO POSITIVO, DESAFORTUNADAMENTE 

ANTE LOS CONTROLES ERAN MENOS EXIGENTES, PERO AHORA SU 
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RESPONSABILIDAD ES MUCHO MÁS GRANDE, CREO QUE Y ESTOY 

SEGURO DE QUE USTED AL TÉRMINO DE SU GESTIÓN DEJARÁ OBRAS 

INCONCLUSAS Y QUE SEA QUIEN SEA LAS TENDRÁ QUE CONTINUAR Y 

QUE SEGURAMENTE DEJARÁ CARRETERAS DETERIORADAS Y QUE SEA 

QUIEN SEA TENDRÁ LA OBLIGACIÓN DE ARREGLARLOS ESO NO ES 

NINGUNA NOVEDAD, YO QUIERO PREGUNTARLE SEÑOR SECRETARIO 

DE LOS 2,326 Y PICO MILES DE MILLONES DE PESOS QUE SE LE 

ASIGNARON HACE SECOPE EN EL EJERCICIO 2017 QUE PORCENTAJE 

ES EL QUE LLEVA USTED ASIGNADO AL MES EN MES ACTUAL Y SI 

USTED TIENE PROYECTADO PRECISAMENTE, EJECUTAR EL RECURSO 

RESTANTE YA QUE MUCHAS VECES HABLAMOS DE QUE LOS 

PRESUPUESTOS SON POCOS PERO A VECES EL TIEMPO NOS GANA Y 

NO SE EJERCE EL PRESUPUESTO DE UNA MANERA CORRECTA, 

DECIRLE TAMBIÉN QUE ME GUSTÓ EL VÍDEO, PERO EL VÍDEO TAMBIÉN 

DENOTA CON CLARIDAD QUE HAY POCO QUE INFORMAR POR PARTE 

DE LA SECRETARÍA, DECIRLE  Y PREGUNTARLE QUÉ HA SUCEDIDO CON 

UN RECURSO QUE APARENTEMENTE SE ENCUENTRA ETIQUETADO 

SOBRE EL TRAMO CARRETERO QUE SE PRETENDE CONSTRUIR EN 

SIMÓN BOLÍVAR A SAN JUAN DE GUADALUPE ES UN TEMA QUE HE 

PLATICADO CON USTED QUE OJALÁ Y SI EXISTE ESE TEMA, ESE 

RECURSO ETIQUETADO SEPAMOS CUANDO SE VA A EJERCER SIN 

DECIRSE PUES A BUSCARLO PORQUE ES UN LUGAR QUE SE 

ENCUENTRA ABANDONADO Y ABSOLUTAMENTE INCOMUNICADO, 

TAMBIÉN FELICITARLO POR EL SIMULADOR QUE SE ENCUENTRA EN LA 

ESCUELA DE OBSTETRICIA ES UNA EXCELENTE NOTICIA, ESPERAMOS 
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QUE NO EXISTAN SIMULADORES EN SECOPE Y ESPERAMOS QUE AL 

TÉRMINO DE LA ADMINISTRACIÓN NO EXISTAN NUEVOS RICOS COMO 

ANTES SE SEÑALABA PORQUE SECOPE ES UNA DEPENDENCIA MUY 

MUY OBSERVADA Y SABEMOS QUE AHORA, QUE EN ESTA 

ADMINISTRACIÓN EL SEÑOR GOBERNADOR TIENE EN SUS PRINCIPALES 

METAS LA TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN DE CUENTAS, USTED 

SECRETARIO, COMO EVALÚA SU DESEMPEÑO DEL UNO AL DIEZ AL DÍA 

DE HOY, CREE USTED QUE SU TRABAJO HA SIDO DIGNO Y HA 

CUMPLIDO CON LAS EXPECTATIVAS DEL SEÑOR GOBERNADOR MI 

INTERVENCIÓN ES TODA SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO PARA DAR RESPUESTA TIENE LA 

PALABRA EL SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS 

HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

INGENIERO ARTURO ENRÍQUEZ SALAZAR MONCAYO: MUY BIEN CON 

GUSTO SEÑOR DIPUTADO, SIEMPRE HEMOS ESTADO 

ACOSTUMBRADOS O VISTO LAS OBRAS INCONCLUSAS Y LAS OBRAS DE 

MALA CALIDAD Y YO ME HAGO ESA PREGUNTA TAMBIÉN CON USTED 

EN ESTE MI PRIMER AÑO DE TRABAJO DENTRO DEL SECTOR PÚBLICO, 

QUIERO DECIRLO Y DECIRLES A TODOS QUE LO HAGO CON PASIÓN, LO 

HAGO DE LA MANERA MÁS HONESTA Y RESPONSABLE Y TRATO 

SIEMPRE DE PONER MIS CONOCIMIENTOS AL SERVICIO DE DURANGO 

DE 40 AÑOS TRABAJANDO ININTERRUMPIDAMENTE Y ESO NO LO VA 

MANCHAR, NO PODÍA SER TOCADO POR LA AMBICIÓN, NO VOY A 
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PONER EMPRESAS CON PRESTANOMBRES, PRIMERO PORQUE VENGO 

ÉTICA Y SEGUNDO PORQUE SOY DE DURANGO Y QUIERO DURANGO Y 

CUENTO CON UN GRAN EQUIPO QUE ESTÁN COMPROMETIDOS, NO ES 

FÁCIL, LOS SALUDO DE FRENTE A CADA UNO EN LAS CALLES Y NO 

QUIERO NUNCA AGACHAR LA FRENTE POR AVERGONZARME DE ALGO 

VERDAD SEÑOR DIPUTADO Y VAMOS A CONTESTARLE EN MI 

CALIFICACIÓN DEL UNO AL DIEZ DE LA CIUDADANÍA ES LA QUE LA DEBE 

DE JUZGAR YO PONDRÉ MI MAYOR ESFUERZO ANTE TODOS USTEDES, 

BIEN EN LAS OBRAS QUE VAMOS HACER PARA NO DEJAR OBRAS 

INCONCLUSAS Y CARRETERAS DETERIORADAS, PUES PRECISAMENTE 

VAMOS HACER PROGRAMAS DE MANTENIMIENTO, DEJARON LAS 

BITÁCORAS DE SABER CUÁNDO SE ARREGLÓ EL CAMINO, CUANDO 

NECESITA DARLE LA OTRA REPARACIÓN DEL CAMINO, ES IMPOSIBLE 

TRABAJAR SIN HERRAMIENTAS, SINO TENEMOS LA MAQUINARIA DE 

CADA, SI AÑO CON AÑO NO RECORTAN DIARIAMENTE O ANUALMENTE 

EL RECURSO, HA HABIDO UN RECORTE DE RECURSOS PARA 

CARRETERAS QUE SE HAN ACUMULADO AÑO TRAS AÑO TRAS AÑO Y 

OBEDECE AL DETERIORO DE LAS MISMAS, PERO YA IMPLEMENTAMOS 

ESA ESTRATEGIA DE LA REGIONALIZACIÓN ESTAMOS INICIANDO CON 

ELLA, CREEMOS Y ESTAMOS CONSCIENTES Y OPTIMISTAS DE QUE 

PUEDA SER UNA SOLUCIÓN, SÓLO VALORAREMOS ESTE AÑO, NOS 

PODEMOS EQUIVOCAR NO SOMOS PERFECTOS, PERO SI NOS 

EQUIVOCAMOS NOS VAMOS A CORREGIR EN CUANTO AL PORCENTAJE 

DE LOS 2300 MILLONES DE PESOS QUE TENEMOS POR EJERCER PUES 

LOS TENEMOS DEBIDAMENTE PROGRAMADOS Y PLANEADOS PERO NO 
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ES JUSTIFICACIÓN, A VECES NO DEPENDE DE NOSOTROS EL LLEVARLO 

A TIEMPO COMO ESTOS HURACANES QUE ACABAN DE PASAR PUES 

DEJAMOS SIN TRABAJAR EN LAS OBRAS 21 DÍAS, DOS SEMANAS 

HUMEDECIÉNDOSE LAS OBRAS PUES TENEMOS QUE ESPERARNOS Y 

YO SE LOS DIJE PERSONALMENTE QUE ALGUNAS OBRAS O ALGUNOS 

CAMINOS QUE ESTUVIERAN SATURADOS O NO SE PUDIERAN ÍBAMOS A 

SUSPENDER TEMPORALMENTE LAS OBRAS PORQUE NO QUEREMOS 

TIRAR EL DINERO DE LOS CIUDADANOS, QUEREMOS HACER OBRAS DE 

CALIDAD, EN CUANTO A LA SIMÓN BOLÍVAR SAN JUAN DE GUADALUPE 

RECORDARLE QUE EL AÑO PASADO EN EL CONGRESO EN MÉXICO NO 

RECORTARON ALREDEDOR DE 1000 MILLONES DE PESOS Y 

DESAFORTUNADAMENTE ESTE CAMINO QUE YA HA AVANZADO DE 

SIMÓN BOLÍVAR QUE DOS SIN ASIGNACIÓN, PERO TAMBIÉN DECIRLE 

QUE YA LO TENEMOS DENTRO DE NUESTRO PAQUETE PARA LOS 

PRÓXIMOS MESES DE NOVIEMBRE RESCATAR RECURSOS Y CONCLUIR 

ESOS CAMINOS CON EL APOYO DE TODOS LOS DIPUTADOS 

FEDERALES, PORQUE UNO QUISIERA HACER MUCHAS COSAS PERO NO 

ESTÁ EN MANOS DE UNO A VECES Y DESDE AQUÍ LES PIDO LOS 

DIPUTADOS FEDERALES QUE HAGAMOS UN GRAN EQUIPO COMO LO 

HICIMOS EL AÑO PASADO A UNOS MESES DE INICIAR Y QUE LOGRAMOS 

TAMBIÉN GRANDES COSAS ES CUANTO SEÑOR DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO PREGUNTO AL DIPUTADO 

GERARDO VILLARREAL SOLÍS, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO 
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DE RÉPLICA. EN ESE CASO TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 

MINUTOS. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: LE AGRADEZCO SEÑOR 

SECRETARIO LA FORMA EL CUAL ME RESPONDE NOSOTROS LE 

DESEAMOS DESDE EL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO LE 

DESEAMOS EL MAYOR DE LOS ÉXITOS EN SU GESTIÓN AL FRENTE DE 

ESTA IMPORTANTE SECRETARÍA QUE SIN DUDA ES UNO DE LOS 

ROSTROS MÁS VISIBLES DEL GOBIERNO DEL ESTADO, SABEMOS QUÉ 

HARÁ LO POSIBLE POR SACAR LOS COMPROMISOS DEL SEÑOR 

GOBERNADOR Y USTED Y TODAS LAS DEMÁS SECRETARÍAS VAN A 

CONTAR CON EL RESPALDO DEL CONGRESO PARA TODAS LAS 

ACCIONES QUE VAYAN BIEN ENCAMINADAS, DESAFORTUNADAMENTE 

NO ME RESPONDIÓ CON CLARIDAD LO DEL PORCENTAJE QUE LE 

SOLICITÉ NI MUCHO MENOS LA CALIFICACIÓN QUE SE DA, NO HAY 

NINGÚN INCONVENIENTE SOLAMENTE PEDIRLE QUE ESTAREMOS 

VIGILANTES ATENTOS, PERO TAMBIÉN ESTAREMOS NOSOTROS EN SU 

MOMENTO RECONOCIENDO LOS AVANCES NO TODO ES NEGATIVO, NI 

TODO EL FATALISMO, AQUÍ LA INTENCIÓN ES COADYUVAR Y TRABAJAR 

PERO NADA GANARÍAMOS CON VENIRLE APLAUDIR O HABLARLE POR 

HABLARLE, TENEMOS QUE SER OBJETIVOS Y CLAROS, TIENE USTED 

ALIADOS EN LA SOCIEDAD NO NOS DEFRAUDE, NO LOS TRAICIONE Y EL 

CONGRESO TRABAJARÁ SIEMPRE EL FAVOR DE LA MANO DE TODOS 

LOS DURANGUENSES. 
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PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO Y CONTINUANDO CON EL ORDEN DE 

INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO 

AGUSTO FERNANDO AVALOS LONGORIA POR EL PARTIDO ACCIÓN 

NACIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO AUGUSTO FERNANDO ÁVALOS LONGORIA: CON EL PERMISO 

DE LA PRESIDENCIA MUY BUENOS DÍAS SEÑOR SECRETARIO 

INGENIERO ARTURO SALAZAR MONCAYO, BUENOS DÍAS COMPAÑEROS 

Y COMPAÑEROS DIPUTADOS SALUDO AL PÚBLICO ASISTENTE A ESTE 

EJERCICIO DEMOCRÁTICO QUE MARCA UNA NUEVA RELACIÓN ENTRE 

EL PODER EJECUTIVO Y LEGISLATIVO. UNO DE LOS PRINCIPALES 

TEMAS EN UNA BUENA PARTE DE LAS NUEVAS INICIATIVAS, PUNTOS DE 

ACUERDOS E INCLUSIVE PRONUNCIAMIENTOS DE ESTA 67ª 

LEGISLATURA HA PROMOVIDO ES EL DE LA TRANSPARENCIA, SOY UN 

CONVENCIDO QUE EL TRANSPARENTAR EL QUEHACER 

GUBERNAMENTAL DISMINUYE LA PROLIFERACIÓN DE MENTIRAS, 

RUMORES E INCLUSIVE FANTASÍAS QUE HOY ES MUY COMÚN 

ENCONTRARNOS EN LAS REDES SOCIALES, RESPECTO CUALQUIER 

TEMA Y PRINCIPALMENTE EL DE GOBIERNO. HOY EN DÍA TIENE SU 

CARGO LA SECRETARÍA QUE MÁS PRESUPUESTO MANEJO EN ESTE 

PRIMER AÑO DE GOBIERNO, LA OBRA PÚBLICA POR NATURALEZA ESTÁ 

CONTINUAMENTE EN EL ANÁLISIS Y REVISIÓN CON LUPA DE SU 

ASIGNACIÓN Y DESEMPEÑO, NO SOLAMENTE ES LA MARCA Y SELLO DE 

LAS ADMINISTRACIONES ESTATALES SINO QUE ADEMÁS DE TON EL 

CRECIMIENTO DE UN ESTADO, GENERA EMPLEO DIRECTO E INDIRECTO 
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Y ES EL PUNTO DE PARTIDA PARA PROYECTOS DE LARGO PLAZO, 

SIGUIENDO EN SINCRONÍA CON ESTOS MISMOS TEMAS ME PERMITO 

HACERLE LAS SIGUIENTES TRES PREGUNTAS. PRIMERA COMO 

REALIZÓ LA SECRETARÍA LA PROGRAMACIÓN Y PRESUPUESTO ANUAL 

DEL GASTO PÚBLICO 2017, QUÉ CRITERIOS, DOS, CUAL ES EL 

ESQUEMA DE ADQUISICIÓN DEL PARQUE DE MAQUINARIA CON EL QUE 

AHORA CUENTA LA SECRETARÍA, TRES COMO ESTÁ GARANTIZANDO LA 

CALIDAD DE LAS OBRAS, POR SUS RESPUESTAS MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO SEÑOR SECRETARIO SE LE 

CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

INGENIERO ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: BIEN ESTE COMO 

NO SEÑOR DIPUTADO CON MUCHO GUSTO. CUÁL FUE EL ESQUEMA DE 

ADQUISICIÓN DEL PARQUE DE MAQUINARIA CON QUE CUENTA LA 

SECRETARÍA, ESTUVIMOS VIENDO LAS FORMAS DE CÓMO TENER 

HERRAMIENTAS PARA PODER ATENDER LAS NECESIDADES 

INMEDIATAS DE TODAS LAS PETICIONES QUE HEMOS RECIBIDO LA 

SECRETARÍA Y ELEGIMOS UN ESQUEMA DE ADQUISICIÓN POR 

ARRENDAMIENTO, PORQUE LA SECRETARÍA NO CUENTA CON 

INFRAESTRUCTURA PARA LA REVISIÓN DE EQUIPO, PARA EL 

MANTENIMIENTO DE EQUIPO, PARA EL SEGUIMIENTO DE EQUIPO Y SI 

LO HUBIÉRAMOS HECHO DE OTRA FORMA EN GROSERÍA LA PLANTILLA 

LABORAL DE LA MISMA Y NOS LLEVARÍA MUCHO TIEMPO EN LA 

CAPACITACIÓN DEL MANTENIMIENTO DE LOS EQUIPOS, ENTONCES SE 
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RENTA DEL BIEN MUEBLE PARA SU USO O GOCE TEMPORAL, POR LO 

QUE EL BIEN NO PASA A FORMAR PARTE DEL PATRIMONIO DEL 

ESTADO, DANDO ASÍ VENTAJAS FISCALES FINANCIERAS Y 

ADMINISTRATIVAS AL GOBIERNO, CON ESTA ACCIÓN SE CUMPLE CON 

EL CONTENIDO DEL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 2016-2022 

DENTRO DEL EJE RECTOR DESARROLLO CON EQUIDAD EL CUAL 

INCLUYE LA ATENCIÓN PRONTA LAS NECESIDADES PRIMORDIALES DE 

LOS MUNICIPIOS DEL PROCEDIMIENTO DE ARRENDAMIENTO PUES SE 

LLEVÓ A CABO MEDIANTE LOS MECANISMOS ESTABLECIDOS POR LA 

LEY DE MATERIA IDENTIFICADA COMO LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL 

Y EL CONTRATO REALIZADO CONTEMPLA SU SUSPENSIÓN Y 

TERMINACIÓN ANTICIPADA DEL CONTRATO EN CASO DE NO 

APROBARSE UN PRESUPUESTO PARA ESTE RUBRO PARA EL 2018 Y 

ESO NOS PERMITE SIEMPRE CONTAR CON EQUIPO Y MAQUINARIA DE 

ÚLTIMO MODELO, O SEA LO MÁS RECIENTE QUE HAY Y QUE NOS DARÁ 

EFICACIA A TERMINAR CON CALIDAD LAS OBRAS. OTRA PREGUNTA ES 

LA QUE ME HACE SEÑOR DIPUTADO COMO SE REALIZÓ LA 

PROGRAMACIÓN Y LA PRESUPUESTACIÓN ANUAL DEL GASTO PÚBLICO, 

SE REALIZARON PROPONIENDO LA CARTERA DE ANTEPROYECTOS 

PARA CUBRIR LOS RECURSOS HUMANOS, MATERIALES Y FINANCIEROS 

PARA EL DESARROLLO DE OBRA PÚBLICA, TODO ELLO TENIENDO 

COMPROMISOS ADQUIRIDOS POR LA NUEVA ADMINISTRACIÓN, 

CONSIDERANDO LOS ANTECEDENTES Y ASIGNACIONES FINANCIERAS, 

O SEA QUE ESTUVIMOS ANALIZANDO OBRA POR OBRA PARA VER EL 

RESULTADO QUE SE IBA OBTENER DE ELLAS Y LA CONTINUIDAD DE 
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ESTAS OBRAS OBEDECE A QUE SI ESTUVIERON BIEN PLANEADAS Y 

MANADA RESULTADOS A MEDIANO Y CORTO PLAZO, LAS QUE 

SELECCIONAMOS PARA EMPUJARLAS POR EL PRESUPUESTO Y LA 

PROPUESTA DEL 2017 SE PROPUSIERON HASTA AGOSTO DEL 2016 

CUARENTA Y CUATRO PROYECTOS POR 5,309 MILLONES DE PESOS 

LOGRANDO UNA GESTIÓN ADICIONAL QUE LA QUE NOSOTROS 

PROPUSIMOS EN ESTA NUEVA ADMINISTRACIÓN DE 2,889 MILLONES DE 

PESOS POR ESTE GOBIERNO, EJERCIENDO UN TOTAL DE 8,198 

MILLONES TODO PARA OBRA PÚBLICA, CABE MENCIONAR QUE EL 

MONTO DE ESTA CIFRA ES EJERCIDO TAMBIÉN POR LAS 

DELEGACIONES FEDERALES, COMO SCT, CONAGUA Y TODAS LAS 

DEMÁS DELEGACIONES PERO QUE EL PRESUPUESTO ES DE DURANGO, 

DEL ESTADO DE DURANGO, DEBEMOS VIGILARLO Y EJERCERLO TODOS 

EN UN CONJUNTO COORDINADOS EN EQUIPO PARA BENEFICIO DE 

TODOS Y CABE MENCIONAR TAMBIÉN QUE POR PRIMERA VEZ LOS 39 

MUNICIPIOS TUVIERON PARTICIPACIÓN DIRECTA EN LA ASIGNACIÓN DE 

LOS RECURSOS ETIQUETADOS, ESTOS CON REUNIONES CADA DOS 

MESES PARA ESCUCHAR Y ELLOS AL LIBRE ALBEDRÍO SEÑALAR LAS 

NECESIDADES MÁS APREMIANTES CON LOS TECHOS FINANCIEROS 

QUE LE CORRESPONDÍA Y COMO VAMOS A GARANTIZAR LA OBRA 

PÚBLICA, YO COMENTO SIEMPRE QUE NO HAY MALA HORA, LO QUE 

HAY SON MALOS SUPERVISORES, ENTONCES ESTAMOS CAPACITANDO 

AL PERSONAL DE LA SECRETARÍA CONCURSOS Y EVALUACIONES 

CONSTANTES PARA ACTUALIZARLOS PORQUE ESTO AVANZA, LA 

TECNOLOGÍA MUY RÁPIDO Y EN ESTE SENTIDO LA SECRETARÍA HABÍA 
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TENIDO UN REZAGO QUE SE HABÍA OLVIDADO DE CAPACITAR A LOS 

INGENIEROS Y A LOS TÉCNICOS Y HEMOS ENCONTRADO UN GRAN 

APOYO POR PARTE DE LA CÁMARA DE LA INDUSTRIA DE LA 

CONSTRUCCIÓN Y LOS COLEGIOS DE INGENIEROS EN COORDINARNOS 

CONCURSOS PARA ACTUALIZARLOS CONJUNTAMENTE ES CUANTO 

SEÑOR DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO AVALOS, SI DESEA HACER USO 

DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE CASO TIENE EL USO DE LA VOZ 

HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO AUGUSTO FERNANDO ÁVALOS LONGORIA: LE AGRADEZCO 

SU RESPUESTA SEÑOR SECRETARIO CONVENCIDO DE QUE SE 

SEGUIRÁ TRABAJANDO POR TRANSPARENTAR Y RENDIR CUENTAS A LA 

CIUDADANÍA QUE TIENE SUS ESPERANZAS EN QUE LOS ESCÁNDALOS Y 

EXCESOS QUE VIVIMOS POR AÑOS EN OBRA PÚBLICA QUEDEN EN EL 

PASADO, ME GUSTARÍA COMENTAR LA FRASE DE PARA QUE CANA 

ANALISTA Y DESARROLLADOR DE ENTES ECONÓMICOS EN EL MUNDO 

LA CAPACIDAD DE ACERCAR PRODUCTOS A MERCADOS Y MATERIAS 

PRIMAS, A CENTROS DE DISTRIBUCIÓN ES LO QUE DETERMINARÁ LA 

RIQUEZA DE LAS NACIONES Y ESTADOS EN LA ERA DE LA 

CONECTIVIDAD, LA CLAVE DEL ÉXITO EN ESE ENTORNO RECIBE EN LA 

CONECTIVIDAD Y ESTÁ DETERMINADA POR LA INFRAESTRUCTURA Y LA 

ADOPCIÓN DE TECNOLOGÍAS QUE PERMITAN LA CONECTIVIDAD, EN 
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SUS MANOS TIENE UNA BUENA PARTE DEL FUTURO DEL ESTADO 

CONFIAMOS EN USTED Y FELICITACIONES. 

 

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA ALMA MARINA VITELA 

RODRIGUEZ REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA ALMA MARINA VITELA RODRÍGUEZ: INGENIERO ENRIQUE 

ARTURO SALAZAR MONCAYO SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS DEL 

ESTADO A NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRI SEA USTED 

BIENVENIDO. CON EL PERMISO DE LA PRESIDENCIA UNO DE LOS EJES 

RECTORES ANUNCIADOS DESDE CAMPAÑA Y EN ESTA 

ADMINISTRACIÓN DEL DOS POR JOSÉ ROSAS AISPURO ES LA 

TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN DE CUENTAS, SIN EMBARGO EN EL 

CASO DEL INFORME DE GOBIERNO 2016-2017 NO SE ENCUENTRA CON 

PRECISIÓN LOS PROCESOS DE LICITACIÓN DE LA OBRA PÚBLICA DEL 

ESTADO, AUNQUE YA INFORMÓ ALGO DE ELLOS SEÑOR SECRETARIO, 

PUDIERA INFORMARNOS Y PUBLICAR LOS NOMBRES DE LAS 

EMPRESAS Y BAJO QUÉ CRITERIOS SE HAN ELEGIDO Y SE SEGUIRÁN 

ELIGIENDO LAS EMPRESAS QUE EJECUTAN Y EJECUTARÁN LA OBRA, 

TENGO AQUÍ UN FORMATO DE LA PÁGINA OFICIAL DEL CONGRESO DEL 

ESTADO DONDE SOLAMENTE DICE INVITACIÓN A CUANDO MENOS 3 

PERSONAS, DICE ADJUDICACIÓN DIRECTA Y ALGÚN OTRA 

INFORMACIÓN QUE NINGUNO DE LOS CASOS ES CLARA PARA LA 
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SOCIEDAD, OJALÁ Y EN SEIS AÑOS ESTEMOS HABLANDO DE LO QUE 

HOY SE DICE EN ESTE PLENO Y TANTO SE HA CRITICADO A ESTA 

SECRETARÍA EN TIEMPOS PASADOS, ESPEREMOS NOSOTROS QUE LA 

RENDICIÓN DE CUENTAS QUE TANTO SE HA ANUNCIADO, SEA 

PALPABLE PARA LOS CIUDADANOS DURANGUENSES, MUCHAS 

GRACIAS POR SU ATENCIÓN SEÑOR SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS HASTA POR 5 

MINUTOS. 

 

INGENIERO ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: EFECTIVAMENTE 

DIPUTADA UNA DE LAS MÁS POR DECIRLO ASÍ SOLICITACIONES HA 

SIDO LA EQUIDAD Y LA TRANSPARENCIA DE LA ADJUDICACIÓN DE LAS 

OBRAS, EN MI PERSONA TUVE QUE YO SALIR FUERA DEL ESTADO A 

CONSEGUIR OPORTUNIDADES DURANTE 12 AÑOS, PORQUE NO UNA 

OPORTUNIDAD DE TRABAJO GRAN EMPRESA Y ESO FUE ALGO QUE 

LASTIMÓ MUCHO A TODOS NOSOTROS LOS QUE NOS DEDICAMOS AL 

RUBRO DE LA CONSTRUCCIÓN Y HEMOS VISTO O QUE SE NECESITA 

MECANISMOS PARA PODER HABER EQUIDAD EN LA OBRA PÚBLICA QUE 

CADA VEZ MÁS GENTE TENGA OPORTUNIDAD DE ACCEDER A TENER 

UN TRABAJO DENTRO DE LA OBRA, ANTERIORMENTE SE LO DIGO CON 

CONOCIMIENTO DE CAUSA ENGLOBABAN LAS GRANDES 

ASIGNACIONES EN UNA SOLA OBRA Y DE ESA FORMA MUY POCOS 

CONTRATISTAS O MUY POCOS CONSTRUCTORES TENÍAN ACCESO A 
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ELLA, ENTONCES IMPLEMENTAMOS UN PROGRAMA COMO SE LOS 

COMENTO EL PRINCIPIO DE RENOVAR EL PADRÓN DE CONTRATISTAS 

DE LA SECRETARÍA DE ACUERDO A SUS ESPECIALIDADES, EN LA CUAL 

SE LE PIDE UNA SERIE DE REQUISITOS DONDE MARCARAN ELLOS CON 

CONTRATOS O CON EVIDENCIAS LA ESPECIALIZACIÓN DE CADA UNO 

DE LAS OBRAS, POR DECIR UN EJEMPLO EL YA MUY CUESTIONADO 

ESTADIO DE BÉISBOL FRANCISCO VILLA AHÍ SE CENTRÓ EN DISPERSAR 

LA OBRA POR ESPECIALIDADES, AQUELLOS QUE SE DEDICABAN A LA 

ELECTRIFICACIÓN FUERON LOS QUE ENTRARON A LAS LICITACIONES 

DE ELECTRIFICACIÓN, SI NOSOTROS HUBIÉSEMOS ENGLOBADO EL 

PRESUPUESTO SEGURAMENTE EN UNA SOLA OBRA O EMPRESA 

HUBIERA EJECUTADO SÓLO ESO Y NO TENDRÉ OPORTUNIDAD DE 

ACCEDER ENTONCES NO LIMITA MUCHO LOS MONTOS COMO LAS 

FORMAS DE LICITAR LAS OBRAS, DE ACUERDO A LA LEY, ME PUEDO 

EQUIVOCAR NO TENGO LOS NÚMEROS MUY PRECISOS POR TANTA 

CANTIDAD DE NÚMEROS QUE NO MANEJA, POR INVITACIÓN NO DEBE 

DE PASAR MONTOS MAYORES CREO YO QUE TRES MILLONES 

DOCIENTOS VEINTITANTOS MIL SIN IVA, ENTONCES TRATAMOS EN LO 

MÁS QUE SEA NO OBRAS POR INVITACIÓN PARA QUE MÁS EMPRESAS 

TENGAN TRABAJO Y LAS QUE POR SU VAMOS A DECIR, POR SU 

CONCEPTUALIZACIÓN NO SE PUEDEN BAJAR SOLICITACIONES 

PÚBLICAS Y AHÍ PUES PARTICIPAN TODOS LOS QUE SE INSCRIBEN POR 

MEDIO DE COMPRARLE, DE ESTA MANERA HEMOS TENIDO MUY MUY 

BUENOS RESULTADOS, HEMOS HECHO O ELABORADO 254 

LICITACIONES, DE LAS CUALES 228 EMPRESAS HAN SIDO LAS 
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BENEFICIADAS Y EL RESTO SE PUBLICAN POR SESIÓN PAQUETES DE 

OBRA DE ESA MANERA ES COMO NOSOTROS HEMOS PODIDO 

EQUILIBRAR Y DAR LAS OBRAS CON EQUIDAD, SE SOBRE LA COMPRA 

DE LAS PÚBLICAS, SE PUBLICAN EN LOS DIARIOS DE MAYOR 

CIRCULACIÓN, POR ESO ES QUE EN ESTE TEMA DE PREFERENCIA LAS 

OBRAS POR INVITACIONES APEGADAS A LA LEGALIDAD Y A LA 

NORMATIVIDAD, TAMBIÉN HEMOS ESCUCHADO Y PARTICIPADO EN 

INNOMINADO REUNIONES CON LOS COLORES LOS COLEGIOS DE 

INGENIEROS CIVILES CON LOS COLEGIOS DE ARQUITECTOS, CON LAS 

CÁMARAS Y ASOCIACIONES PARA QUE ELLOS PARTICIPEN EN UN 

LISTADO DE EMPRESAS QUE ELLOS AVALAN PARA PODERLOS INVITAR 

A PARTICIPAR EN LAS OBRAS DE INVITACIÓN A TRES Y QUE HAYA 

EQUIDAD, O SEA QUE AHORA EL SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y 

OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO NO INVITA A PARTICIPAR A SU 

CAMARILLA DE AMIGOS, LE DOY LA PUERTA ABIERTA LOS COLEGIOS 

DE ARQUITECTOS Y CÁMARAS QUE ELLOS ME HACEN LLEVAR A TODOS 

SUS ASOCIADOS CON ACUERDOS DE QUE NO SE REPITAN LAS MISMAS 

PERSONAS EN LAS MISMAS ASIGNACIONES DE LAS MISMAS OBRAS, Y 

ES COMO LE COMENTABA DE PUERTAS ABIERTAS A LA SOCIEDAD, SIN 

SIMULACIONES Y DE ESTA MANERA NO SÉ SI SATISFAGAN SU 

PREGUNTA DIPUTADA COMO LLEVAMOS ESTE EJERCICIO. 

 

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SECRETARIO PREGUNTO A LA 

DIPUTADA SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN 

ESE CASO TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS.  
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DIPUTADA ALMA MARINA VITELA RODRÍGUEZ: MUCHAS GRACIAS, PUES 

MUCHAS GRACIAS POR SU RESPUESTA SEÑOR SECRETARIO, SIN 

EMBARGO YO SIGO SOLICITANDO QUE SE PUEDAN PUBLICAR LOS 

NOMBRES DE LAS EMPRESAS, AUNQUE SU FORMATO EN DONDE 

SOLAMENTE LE DAN CINCO MINUTOS PARA LAS RESPUESTAS, YO ME 

PREGUNTO POR QUÉ EN UN INFORME ESCRITO DONDE VIENEN MÁS 

FOTOGRAFÍAS QUE INFORMACIÓN NO NOS AGREGARON LA 

INFORMACIÓN QUE YO ESTOY COMENTANDO Y POR LO QUE NOS ESTÁ 

USTED EXPLICANDO QUE HOY OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO ESTÁ 

ELIGIÉNDOLOS MEJOR, TODOS LOS MEJORES ENTONCES ESTAMOS EN 

BUENAS MANOS Y EN SEIS AÑOS ESTAREMOS CALIFICANDO ESA 

ACCIÓN TAMBIÉN COMO CIUDADANOS, POR SU ATENCIÓN MUCHAS 

GRACIAS Y ME PONGO A SU DISPOSICIÓN EN LO QUE A NOSOTRAS 

NOS TOQUE A QUIEN EL CONGRESO, TENGA LA PLENA SEGURIDAD 

QUE EL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRI SIEMPRE SERÁ ALIADO DE 

QUIEN REQUIERA PARA EL DESARROLLO DE DURANGO, POR SU 

ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS Y CONTINUANDO CON EL ORDEN DE 

INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA MAR 

GRECIA OLIVA GUERRERO POR EL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

DEMOCRÁTICA, HASTA POR 3 MINUTOS. 
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DIPUTADA MAR GRECIA OLIVA GUERRERO: MUCHAS GRACIAS 

PRESIDENTE SECRETARIO ARTURO SALAZAR MONCAYO BIENVENIDO 

ESTE CONGRESO DEL ESTADO DONDE COMO YA LO HA TESTIFICADO 

INTENTAMOS DAR CLARIDAD A CADA UNA DE LAS ACCIONES QUE HA 

EMPRENDIDO DURANTE ESTE PRIMER AÑO LA SECRETARÍA DE 

COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO SU 

DIGNO CARGO. CON MOTIVO DE CUMPLIR CON NUESTRA 

RESPONSABILIDAD RESPECTO AL EJERCER LA GLOSA DE ESTE PRIMER 

INFORME DE GOBIERNO, QUISIERA AGRADECER SU PRESENCIA Y 

ÚNICAMENTE SIN IRME A PEDIR QUE ME RESPONDA ESPECÍFICAMENTE 

DOS PREGUNTAS, YA QUE SÉ QUE VARIOS TEMAS QUE HAN 

PREGUNTADO MIS COMPAÑEROS DIPUTADOS, TAL VEZ MEREZCAN UN 

POCO MÁS DE TIEMPO PARA ACLARAR SIN QUE SEA PUES EN ESTE 

TIEMPO DE CINCO MINUTOS QUE TERMINEN DE REFINARSE PARA QUE 

NO QUEDE LUGAR A DUDAS DE LO QUE USTEDES HAN ESTABLECIDO, 

EN PRIMER LUGAR DE PRIMER DE MANERA MUY CLARA SABEMOS QUE 

UNO DE LOS PRINCIPALES RECLAMOS QUE EXISTEN RESPECTO DE LA 

OBRA PÚBLICA QUE SE DA EN UN ESTADO ES QUE SIEMPRE SE 

ARGUMENTA LA FALTA DE PRESUPUESTO, SIEMPRE FALTA RECURSO 

PARA CULMINAR LAS OBRAS NECESARIAS Y SABEMOS, PREVEMOS 

QUE EXISTE PARA EL SIGUIENTE EJERCICIO UNA REDUCCIÓN 

CONSIDERABLE DEL PRESUPUESTO ANUAL QUE TAMBIÉN AFECTA 

ESTA SECRETARÍA, ENTONCES SECRETARIO QUE OTRAS FUENTES DE 

FINANCIAMIENTO SE ESTARÁN CONSIDERANDO EN ESTA SECRETARÍA 

A SU DIGNO CARGO PARA AMORTIGUAR ESTE EFECTO DE LA CLARA 
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REDUCCIÓN DE PRESUPUESTOS QUE SE VENDERÁN EN EL SIGUIENTE 

AÑO DEBIDO A LA CRISIS ECONÓMICA MUNDIAL Y POR SUPUESTO 

NIVEL FEDERAL Y EN EL ESTADO Y EN SEGUNDO TÉRMINO 

SECRETARIO PREGUNTARLE, QUE OBRAS QUE PROYECTOS 

ESTRATÉGICOS SE TIENEN CONSIDERADOS, NO SÓLO A LARGO, SINO 

MEDIANO Y CORTO PLAZO POR ESTE GOBIERNO, SABEMOS YA QUE SE 

HA DADO CONTINUIDAD DE MUCHAS DE LAS OBRAS QUE QUEDARON 

INCONCLUSAS Y SIN EMBARGO A PARTIR DE ESTE SEGUNDO AÑOS Y 

NOS GUSTARÍA CONOCER SECRETARIO QUE PROYECTOS TIENEN 

PARA PODER FAVORECER EN CUESTIÓN INFRAESTRUCTURAL 

NUESTRO ESTADO DE DURANGO, HASTA AQUÍ MIS PREGUNTAS LE 

AGRADECERÉ MUCHÍSIMO Y LE AGRADECERÁ MÁS EL PUEBLO 

DURANGO QUE LE RESPONDA CON PUNTUALIDAD GRACIAS Y 

NUEVAMENTE BIENVENIDO SEÑOR SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA, PARA DAR RESPUESTA TIENE LA 

PALABRA EL SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y OBRAS PÚBLICAS 

HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

INGENIERO ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: BIEN HAY NUEVAS 

FORMAS, HEMOS ESTADO INVESTIGANDO NUEVAS FUENTES DE 

FINANCIAMIENTO DONDE ENCONTRAMOS MECANISMOS DE 

ASOCIACIÓN PÚBLICO PRIVADA, QUE HA PERMITIDO DE MANERA 

EXITOSA EL DESARROLLO DE OTROS ESTADOS EN LA REPÚBLICA 

MEXICANA, ME VOY A PERMITIR LEER ESTO ENCONTRANDO LA 
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NECESIDAD DE ENVIAR A ESTE H CONGRESO DEL ESTADO LA 

INICIATIVA DE PARTE DEL SEÑOR GOBERNADOR JOSÉ ROSAS AISPURO 

PARA ADECUAR LA LEY DE ASOCIACIONES PÚBLICO PRIVADAS, LAS 

NECESIDADES ACTUALES EN EL ESTADO CABE MENCIONAR QUE SÓLO 

SON SIETE ESTADOS EN LA REPÚBLICA MEXICANA QUE NO LA TENÍAN 

ACTUALIZADA, INCLUYÉNDONOS EN ESE RUBRO Y UNA VEZ APROBADO 

ESA LEY ESTAREMOS EN CONDICIONES DE DESARROLLAR 

PROYECTOS ESTRATÉGICOS DE ALTO IMPACTO Y YA DEFINIDOS POR 

ESTA SECRETARÍA QUE LLEGARAN A DETONAR LA CONECTIVIDAD DE 

LAS REGIONES, VERIFICAR RÁPIDAMENTE EN QUÉ CONSISTE LO DE LA 

APP, SON ASOCIACIONES PÚBLICO PRIVADAS, COMO VAMOS ENTRAR 

NOSOTROS COMO GOBIERNO SIN RECURSOS, NO VAMOS A PEDIR 

CRÉDITOS, AHORITA VAMOS AVANZANDO EN EL COMODATO Y LA 

DONACIÓN DE TERRENOS HOY PROPIEDAD DE FERROCARRILES 

NACIONALES DE MÉXICO PARA QUE EL GOBIERNO LO PONGAS COMO 

APORTACIÓN Y LOS EMPRESARIOS PONGAN EL RECURSO O 

PARTICIPEN ENTIDADES FINANCIERAS, CLARO QUE SUS PROYECTOS 

TENDRÁN UN COSTO Y COBRARÁN TAMBIÉN UN COSTO POR RECIBIR 

ESTE BENEFICIO, COMO LA AUTOPISTA MIGUEL ANGEL ZACATECAS 

HABER CASETAS VA HABER UNA RECUPERACIÓN VA DAR UN SERVICIO 

Y CON ESOS RECURSOS QUE SE COBREN SEGUIRÁN PAGANDO A LOS 

EMPRESARIOS CUAL LAS ENTIDADES FINANCIERAS EL CRÉDITO, QUE 

PROYECTOS ESTRATÉGICOS TENDREMOS PARA EL AÑO, TENEMOS UN 

GRAN DIAMANTE EN BRUTO QUE ES EL PUENTE EL BALUARTE, EL MÁS 

LARGO Y MÁS ALTO DE LATINOAMÉRICA Y QUE SUCEDE NO TENEMOS 



“Año del Centenario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos”. 
 

 
       

                                                                                                                  
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                        SESIÓN  DE COMPARECENCIA DE LA     
                                             HONORABLE  SEXAGÉSIMA SÉPTIMA  LEGISLATURA     
                                                                                      DEL CONGRESO DEL ESTADO    

SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                       18 DE SEPTIEMBRE DE 2017 
                                                                                                      (10:00)  HORAS 

 

 

FECHA DE REV. 07/04/2010         NO. DE REV. 01            FOR 7.5 DPL 03            
 

 
53 

 

NI SIQUIERA UNOS BAÑOS DIGNOS DONDE PARARNOS O UN 

ACOTAMIENTO CON SEGURIDAD DONDE ENTREMOS AHÍ TENEMOS QUE 

HACER UNAS VUELTAS ASÍ RÁPIDAS PUES AHÍ ESE PROYECTO SE 

TIENE CONTEMPLADO CONSTRUIR UN TELEFÉRICO, CREAR 

DESARROLLO HOTELERO RESTORANES Y POR SUPUESTO 

REFERENCIAR LA GASTRONOMÍA TRADICIONAL PARA CREAR FUENTES 

DE EMPLEOS A VARIOS POBLADOS COMO CHAVARRÍA COMO EL SALTO, 

COMO PUES TODOS LOS QUE ESTÁN A SU ALREDEDOR NORMADOS 

CON SALUD QUIERO DECIRLES DE APROVECHAR ESTA TRIBUNA A 

TODOS MIS AMIGOS LOS DIPUTADOS QUE HEMOS CAMINADO Y 

TRANSCURRIDO ALGUNOS EN ESCUELAS JUNTOS DESDE LA PRIMARIA, 

QUE EL CAMBIO NO LOGRAMOS UNO SOLO Y NO LO DA UN GOBIERNO, 

LO DA TODO DURANGO SIN DISTINGO DE COLORES, SIN 

PARTICIPACIONES APASIONADAS PARTIDISTAS, YO ME SIENTO MUY 

CÓMODO TRABAJANDO CON TODOS USTEDES LOS DIPUTADOS CADA 

VEZ QUE PLATICO Y QUE EXPONEMOS LA PROBLEMÁTICA DE 

DURANGO Y A UN AÑO DE TRABAJAR AQUÍ COMENTARLE DIPUTADA 

QUE YO NO ME PUEDO CALIFICAR, YO NO SOY NADIE PARA 

CALIFICARME, LA SOCIEDAD EN SU MOMENTO TENDRÁ QUE CALIFICAR 

LA ACTUACIÓN Y DE MI EQUIPO PORQUE A VECES EL QUE NOTES UNO 

PERO EL QUE GANA ES EL EQUIPO Y EL EQUIPO CON QUE CONTAMOS 

SOMOS RESPONSABLES Y CELEBRÓ MUCHO ESTAS COMPARECENCIAS 

ANTE TODOS USTEDES, CON TODO RESPETO PORQUE AQUÍ TENEMOS 

QUE DAR LA CARA DE LO QUE HACEMOS, TENEMOS QUE RENDIR 

CUENTAS OJALÁ Y SE SIGA SIENDO ASÍ, PORQUE NOS PREOCUPAMOS 
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POR SERVIR A DURANGO TODOS EN CONJUNTO ES CUANTO 

DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO PREGUNTO A LA DIPUTADA MAR 

GRECIA, SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE 

CASO TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS.  

 

DIPUTADA MAR GRECIA OLIVA GUERRERO: GRACIAS PRESIDENTE MUY 

AMABLE, PUES SECRETARIO FINALMENTE DESPUÉS HABER 

RESPONDIDO MIS PREGUNTAS, SOLAMENTE APROVECHAR ESTA 

RÉPLICA PARA HACER LA SOLICITUD, DURANGO EL ESTADO DE 

DURANGO ES UN ESTADO QUE SE HA DISTINGUIDO POR MUCHAS 

COSAS Y LAMENTABLEMENTE ENTRE ELLAS POR REPRODUCIR 

ALGUNA DE LAS PRÁCTICAS MÁS DELEZNABLES DE LA 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA EN EL EJERCICIO DE LAS OBRAS, SABEMOS 

QUE LAS CARRETERAS EN DURANGO MUCHAS DE ELLAS ESTABAN Y 

SE RECIBIERON EN CONDICIONES RUINOSAS, SABEMOS QUE MUCHO 

POR HACER, SABEMOS QUE LA CALIDAD DE VIDA DE LOS 

DURANGUENSES SERÁ IMPORTADA MUY POSITIVAMENTE SI SE PONE 

UN OJO CLÍNICO AL EJECUCIÓN ADECUADA Y DURABILIDAD EN CUANTO 

A LAS OBRAS QUE SE REALICEN, LO ALENTAMOS PUES A QUE SIGA 

POR ESE RUMBO, QUE NO SE DESCUIDE ESTA PARTE TAN 

IMPORTANTE, SOBRE TODO EN LAS REGIONES QUE MUCHAS VECES 

SON LAS MÁS AFECTADAS POR EL ABANDONO ESTRUCTURAL, LE 

PEDIMOS POR FAVOR Y PARTICULARMENTE COMO REPRESENTANTE 
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DEL TERCER DISTRITO QUE SEAN REVISADOS EN ESTE SEGUNDO AÑO 

CON MUCHA PUNTUALIDAD LOS CAMINOS RURALES, LOS CAMINOS 

QUE SE ENCUENTRAN POR FUERA DE LOS NÚCLEOS DE LAS URBES, 

QUE TAMBIÉN NECESITAN HOY UNA ATENCIÓN MUY PRIORITARIA, 

MUCHÍSIMAS GRACIAS POR ESTAR AQUÍ FELICIDADES POR SU 

APERTURA AL DIÁLOGO EN ESTA PRIMERA COMPARECENCIA EN 

FRENTE DE LA SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y OBRAS PUBLICAS 

GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: Y CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA 

HUIZAR, REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, HASTA POR 3 

MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA HUÍZAR: BUENAS TARDES SEÑOR 

SECRETARIO DE COMUNICACIÓN Y OBRAS PÚBLICAS INGENIERO 

ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO BIENVENIDO LE REITERO LA 

BIENVENIDA A ESTE RECINTO. PRIMERO QUIERO COMENTARLE LA 

SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS CONSTITUYE UNA DE LAS ÁREAS 

ESTRATÉGICAS, PUES A TRAVÉS DE ELLA SE EXPRESA Y SE 

CONCRETA DE MANERA VISIBLE INSTITUCIONAL EL PROYECTO DE UN 

GOBIERNO, LA OBRA PÚBLICA NO SÓLO REPRESENTA EL IMAGINARIO 

HACIA EL FUTURO QUE SE QUIERE COMPARTIR, SINO TAMBIÉN LA 

VELOCIDAD QUE SE QUIERE IMPRIMIR AL CAMBIO, A LA 

TRANSFORMACIÓN DEL ESTADO, TODA OBRA PÚBLICA ES UNA 
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RESPUESTA ANTICIPADA A LA NECESIDAD DE LOS CIUDADANOS PERO 

TAMBIÉN ES LA QUE MEJOR REPRESENTA LA IMAGEN SIMBÓLICA DE 

UNA IDEA COLECTIVA DE PROGRESO, POR ESO SEÑOR SECRETARIO LE 

QUIERO REITERAR UNA PREGUNTA QUE AUNQUE YA SE HA HECHO 

AQUÍ EN ESTE RECINTO SE ME HACE DE FUNDAMENTAL IMPORTANCIA, 

CUÁLES SON LAS OBRAS EMBLEMÁTICAS DE CALADO PROFUNDO 

SOBRE LAS QUE USTEDES SUSTENTARÁN EL DESARROLLO 

ECONÓMICO DE DURANGO EN LOS PRÓXIMOS AÑOS Y QUE SERÁ SIN 

DUDA EL LEGADO TRASEXAGENAL DEL PRIMER GOBIERNO SERÁN 

OBRAS DE CONTINUIDAD, DE RUPTURA, DE INNOVACIÓN, EN SUS 

RESUMIDAS CUENTAS CUAL ES EL PROYECTO, USTED YA NOS HA 

HABLADO DE QUE SE HAN HECHO LA CONTINUIDAD DE LAS OBRAS, 

ESO ESTÁ MUY BIEN PERO ME GUSTARÍA SABER CUÁL ES EL 

PROYECTO Y SEGUNDO Y SOBRE TODO PORQUE NOSOTROS 

REPRESENTAMOS AL PARTIDO NUEVA ALIANZA Y TENEMOS UN 

ESPECIAL INTERÉS EN LO QUE SE REFIERE A LAS ÁREAS 

ESTRATÉGICAS DE DESARROLLO SOCIAL, CUAL ES EL PRESUPUESTO Y 

EL PROYECTO QUE TIENEN PARA UNA AREA MUY SENSIBLE QUE ES 

EDUCACIÓN Y SU SISTEMA EDUCATIVO, QUE HAY DE SUS ESCUELAS, 

QUE HAY DE LO CULTURAL, QUE HAY NO SOLAMENTE LO DEPORTIVO 

CON ESA OBRA QUE YA SE ESTABLECIÓ, COMO EL  ESTADIO DE 

BÉISBOL QUE HAY PARA LA EDUCACIÓN QUE HAY PARA CULTURA ES 

CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. 
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PRESIDENTE: GRACIAS PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

INGENIERO ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: MUY BIEN MUCHAS 

GRACIAS PROCEDERÉ A CONTESTAR SUS PREGUNTAS DIPUTADA. 

CUÁLES SON LAS OBRAS ESTRATÉGICAS DE ESTE GOBIERNO, QUE ES 

LO QUE QUIERE ESTE GOBIERNO Y CUAL Y HACIA DÓNDE VAMOS, 

TENEMOS QUE CONCLUIR LA OBRA CARRETERA, ES DE SUMA 

IMPORTANCIA LA CARRETERA DURANGO POR LA, HACERLA UNA 

SUPERCARRETERA PARA CONCLUIR UNA RED QUE ESTÁ EN PROCESO 

DURANTE MÁS DE SEIS AÑOS, QUE VA POTENCIALIZAR A DURANGO Y 

QUE VA A ABRIR NUEVAS OPORTUNIDADES Y NUEVOS MERCADOS EN 

ASIA Y EN EL MEDIO ORIENTE POR MEDIO DEL PUERTO DEL GRAN 

CALADO QUE SE ESTÁ AHORITA CONSTRUYENDO QUE ES MAZATLÁN, 

TAMBIÉN UNA OBRA QUE ESTAMOS RETOMANDO, QUE RETENEMOS SU 

REGISTRO ANTE HACIENDA QUE ES LA SANTIAGO PAPASQUIARO 

TAMAZULA Y QUIERO APROVECHAR ESTE MOMENTO PARA 

INFORMARLES QUE EL DÍA DE ANTIER YA SE ASIGNÓ LA OBRA EN SU 

PRIMER TRAMO TAMAZULA RUMBO A LOS HERRERA CON UNA 

INVERSIÓN DE 70 MILLONES DE PESOS POR PARTE DE LA SECRETARÍA 

DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES EN LA CIUDAD DE MÉXICO, 

FUERON ESCUCHADAS LAS GESTIONES DEL SEÑOR GOBERNADOR Y 

PARA EL CIERRE DE AÑO SE LE VAN A METER ALREDEDOR DE 120 

MILLONES DE PESOS COMO INICIO DE ESA CARRETERA, CUAL EL 

ESTRATEGIA PUES ACERCARNOS AL PUERTO DE TOPOLOBAMPO PARA 
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TAMBIÉN TENER UN ESTADO EQUIPADO CON DOS CENTROS 

PORTUARIOS COMO NO LO HAY EN LA ZONA NORTE, PORQUE LO DIGO 

PORQUE CHIHUAHUA NO TIENE EL CERCA UN CENTRO PORTUARIO 

COMO FUESE MAZATLÁN O COMO FUESE DON POLO CAMPO DE 

SANTIAGO PAPASQUIARO, ENTONCES ES UN EQUIPAMIENTO 

IMPORTANTE E INTEGRAL E INTERESTATAL NO SÓLO PARA DURANGO 

SINO PARA EL PAÍS Y ESAS SON DOS PROYECTOS ESTRATÉGICOS, 

TAMBIÉN SE QUIERE POTENCIALIZAR EL TURISMO EN DURANGO 

PORQUE SE HA TRABAJADO Y SE HA INVERTIDO MUCHÍSIMO, HOY 

DURANGO ESTÁ MUY BONITO, ESTÁ EL CENTRO HISTÓRICO MUY BIEN, 

VAMOS A REPARAR ALGUNAS ACCIONES QUE SON NECESARIAS YA 

HACERLAS PARA QUE NO SE RECAIGA ESA OBRA, PERO VAMOS A 

POTENCIALIZAR OTRO PROYECTO ESTRATÉGICO QUE ES EL MIRADOR 

EL BALUARTE, QUE SIN DUDA TAMBIÉN GENERARÁ MUCHOS EMPLEOS 

QUE SE LOS ESTABA COMENTANDO Y NOS FALTA SÓLO UN TRAMO 

PARA TENER DEBIDAMENTE COMUNICADO A DURANGO CON 

AUTOPISTAS Y SUPERCARRETERAS, LA QUE MENCIONABA 

ANTERIORMENTE LA DE MIGUEL AHUJA ZACATECAS CUENCAMÉ, QUE 

CASUALMENTE INCREÍBLEMENTE ES LA CARRETERA QUE MÁS AFORO 

VEHICULAR TIENE EN EL ESTADO 7428 VEHÍCULOS DIARIOS CIRCULAN 

POR AHÍ Y EL 70% ES TRANSPORTE DE CARGA PESADA Y VAMOS A 

IMPULSAR UNA AUTOPISTA CON ESTO EN TODOS SUS EJES EL ESTADO 

DE DURANGO TENDRÁ YA SUPERCARRETERAS Y AUTOPISTAS Y 

AHORA PUES LA GRAN RESPONSABILIDAD DE PLANEAR LA 

CONSERVACIÓN Y MANTENER LA, EN INFRAESTRUCTURA DE 
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PLANEACIÓN Y EDIFICACIÓN, PUES SE CONCLUIRÁ LA ESCUELA DE 

ENFERMERÍA Y VAMOS A IMPULSAR YA NO SÓLO COMO NECESIDAD 

SINO COMO OBLIGACIÓN UNA CANTIDAD DE DOMOS SIN PRECEDENTES 

PARA EL SECTOR EDUCATIVO EN CUANTO A OBRAS Y TAMBIÉN UNA 

ASIGNACIÓN MUY IMPORTANTE A LA REPARACIÓN DE TODAS LAS 

ESCUELAS EXISTENTES A LO LARGO Y ANCHO DEL ESTADO, QUIERO 

COMENTARLE DIPUTADA QUE EN EL PROGRAMA ESCUELAS AL 100 DEL 

AÑO 2015, TAMBIÉN ESTA ADMINISTRACIÓN RESCATÓ UNOS 

RECURSOS PARA ATENDER A 59 OBRAS CON UN MONTO DE 118 

MILLONES DE PESOS APROXIMADAMENTE, PERO TAMBIÉN SE ESTÁ 

APLICANDO ESCUELAS AL 100 DE 2016 PORQUE EL RECURSO DEL 2017 

NO HA LLEGADO ENTONCES ESTAMOS APLICANDO Y RESCATANDO 

POR GESTIONES DEL GOBERNADOR 2016-2016, EN 2016 ESCUELAS AL 

100 EN EDUCACIÓN BÁSICA, EN LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y EN 

EDUCACIÓN SUPERIOR SE HAN INVERTIDO 337 MILLONES DE PESOS 

DANDO EN INVERSIÓN TOTAL ANUAL DE $456,470,000 EN 298 

ESCUELAS, HAY 5000 ESCUELAS EN DURANGO O CENTROS 

EDUCATIVOS, ES DIFÍCIL ATENDERLOS PERO ESTAMOS TRABAJANDO, 

TENEMOS EL ENTUSIASMO Y LA ACTITUD DE SEGUIR GESTIONANDO, 

ENTONCES YA RECUPERAMOS EL 2015 Y EL 2016 Y ESPEREMOS QUE 

NOS LLEGUE ASIGNACIÓN PARA EL 2017 PARA CONCLUIRLAS Y 

TAMBIÉN COMENTAR, EN CUANTO A CUANTO LLEVAMOS EJERCICIO DE 

LOS 2308 MILLONES, PUES LLEVAMOS UN 80% SEÑOR DIPUTADO Y 

CLARO QUE COMO DECIMOS POR AHÍ, VAMOS ESCURRIR HASTA EL 
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ÚLTIMO CENTAVO, HASTA EL ÚLTIMO DÍA QUE NO SE NOS VAYA 

ABSOLUTAMENTE NINGÚN RECURSO. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO A LA DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA 

HUIZAR, SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. EN ESE 

CASO TIENE EL USO DE LA VOZ HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA HUÍZAR: MUY BIEN MUCHAS 

GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, YO SOLAMENTE QUIERO REITERARLE 

QUE EFECTIVAMENTE QUE LA INVERSIÓN QUE SE HACEN OBRA 

PÚBLICA ES CON EL DINERO DE LOS CIUDADANOS Y ESO ES BASTANTE 

IMPORTANTE, TENDRÁ QUE JUSTIFICARSE EN FUNCIÓN DE SU 

UTILIDAD SOCIAL POR ESO RECONOZCO Y LE COMENTO QUE BUENO 

QUE USTED HABLA DE TURISMO PORQUE DURANGO MERECE UN 

ROSTRO TRIDIMENSIONAL, CONGRUENTE, DONDE EL PASADO, EL 

PRESENTE Y EL FUTURO DIALOGAN EN UN LENGUAJE 

ARQUITECTÓNICO DIGNO, TRASCENDENTE Y FUNCIONAL Y 

SIGNIFICATIVO NECESITAMOS SEÑOR SECRETARIO EL MUSEO 

REVUELTAS, EL CENTRO ESTATAL DE LAS ARTES, NECESITAMOS LA 

CINÉTICA TECA ESTATAL DIGNA PORQUE SI EFECTIVAMENTE SE LE 

QUIERE DAR AL TURISMO UN IMPULSO IMPORTANTE NECESITAMOS 

TAMBIÉN ABORDAR EL ASPECTO CULTURAL, NECESITAMOS CASAS DE 

CULTURA EN LOS MUNICIPIOS EN DONDE NO LOS HAY Y LA 

REHABILITACIÓN O EN SU CASO LA RECONSTRUCCIÓN DE LOS 

EDIFICIOS DE LA RED ESTATAL DE BIBLIOTECAS PÚBLICAS, YO QUIERO 
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COMENTARLE QUE QUÉ BUENO QUE HAY UN ESFUERZO QUE VAYA A 

HABER UN ESFUERZO PARA QUE NUESTRAS ES PUES LAS TODAS SE 

REHABILITEN PORQUE EFECTIVAMENTE EL PROGRAMA DE ESCUELAS 

AL 100 ES UN PROGRAMA FEDERAL Y ESPERO QUE EFECTIVAMENTE 

TAMBIÉN EL ESTADO COMO USTED LO COMENTÓ TENGA NUESTRAS 

ESCUELAS AL 100 LA RECONSTRUCCIÓN DE LAS QUE LA REQUIEREN 

PORQUE HAY MUCHAS ESCUELAS QUE EFECTIVAMENTE HOY CARECEN 

DE LO NECESARIO NO LES DIGO DE LO RECONSTRUCCIÓN SINO QUE 

HAY ALGUNAS DE ELLAS QUE CARECEN DE LO NECESARIO ES DECIR NI 

SIQUIERA TIENEN LUZ, NI SIQUIERA TIENEN SANITARIOS MUCHAS 

GRACIAS SEÑOR SECRETARIO ESPERAMOS QUE ESTO QUE HOY NOS 

COMENTA EFECTIVAMENTE PODAMOS DAR CUENTA QUE NUESTRAS 

ESCUELAS Y QUE NUESTRAS BIBLIOTECAS, QUE NUESTROS CENTROS 

CULTURALES EXISTEN Y AHÍ EN DURANGO UNA INTENCIÓN DE DARLE 

UN ROSTRO SOCIAL A NUESTRO ESTADO GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: Y CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL   DIPUTADO EVER MEJORADO REYES 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 

HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO EVER MEJORADO REYES: MUCHAS GRACIAS PRESIDENTE, 

INGENIERO ARTURO SALAZAR MONCAYO BIENVENIDO A ESTA QUE ES 

LA CASA DEL PUEBLO, QUE ES LA CASA DE TODOS LOS 

DURANGUENSES BIEN DINERO TAMBIÉN SU EQUIPO DE TRABAJO, SUS 
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COMPAÑEROS Y SOBRE TODO TAMBIÉN PERSONAJES 

REPRESENTATIVOS DE CÁMARAS DE CONSTRUCCIÓN Y QUIENES 

ESTÁN ATENTOS AL DESARROLLO DE ESTA QUE TENGO UNA SERIE DE 

PREGUNTAS, ME PARECE MUY IMPORTANTE PREGUNTARLE 

REFORMADO EL TEMA, EL NUEVO SISTEMA PENITENCIARIO DONDE EN 

EL ARTÍCULO 18 ESTÁN PIDIENDO PUESTA YA PLASMADO EN LA 

CONSTITUCIÓN QUE EL SISTEMA PENITENCIARIO SE ORGANIZA SOBRE 

LA BASE DEL RESPETO DE LOS DERECHOS HUMANOS COMO DONDE 

TIENE QUE VER CON EL TRABAJO LA CAPACITACIÓN LA EDUCACIÓN LA 

SALUD Y EL DEPORTE, ENTONCES ATENDIENDO A LA SITUACIÓN QUE 

PREVALECE ACTUALMENTE EN EL SISTEMA PENITENCIARIO EN EL 

ESTADO ES TODA VEZ QUE SE TIENEN AVANCES EN ALGUNOS 

CENTROS PENITENCIARIOS, SANTA MARÍA DEL ORO, GÓMEZ PALACIO, 

SE ESTÁ SIENDO TAMBIÉN EL NUEVO CEFERESO AQUÍ EN LA CIUDAD 

DE DURANGO PERO QUE SE TIENE Y LA PREGUNTABA EN ESE TENOR, 

QUE SE TIENE PROGRAMADO EN CUANTO A INFRAESTRUCTURA PARA 

QUE SE CUMPLAN CON ESTE ARTÍCULO 18 DE LA CONSTITUCIÓN 

DONDE DEBEMOS DARLES ESTAS GARANTÍAS A LOS QUE ESTÁN 

PRIVADOS DE SU LIBERTAD, POR OTRO LADO PREGUNTAR USTED NOS 

HABLÓ DE LOS PORCENTAJES USTED MENCIONA CUANTO LOS 

ESTADOS QUE RECIBIERON LOS CAMINOS DONDE MÁS DE UN 50% 

ESTÁ EN MUY MALAS CONDICIONES Y SÓLO EL 8% ESTÁ EN BUENAS 

CONDICIONES, COINCIDIENDO CON USTED QUE ESTO ES UN GRAN 

RETO LE PREGUNTO EN CUÁNTO TIEMPO CONSIDERA QUE ESTOS 

CAMINOS ESTARÁN EN BUENAS CONDICIONES, EN UN PORCENTAJE 



“Año del Centenario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos”. 
 

 
       

                                                                                                                  
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                        SESIÓN  DE COMPARECENCIA DE LA     
                                             HONORABLE  SEXAGÉSIMA SÉPTIMA  LEGISLATURA     
                                                                                      DEL CONGRESO DEL ESTADO    

SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                       18 DE SEPTIEMBRE DE 2017 
                                                                                                      (10:00)  HORAS 

 

 

FECHA DE REV. 07/04/2010         NO. DE REV. 01            FOR 7.5 DPL 03            
 

 
63 

 

ACEPTABLE Y DE MANERA SOSTENIDA, TAMBIÉN ME DA MUCHO GUSTO 

SABER Y ERA UNA DE LAS PREGUNTAS PERO USTED LO RESPONDE 

CON EL TEMA SANTIAGO PAPASQUIARO CULIACÁN EN EL TEMA DE LA 

ASIGNACIÓN DE LOS RECURSOS PARA ESTA GRAN OBRA, POR LO QUE 

TAMBIÉN LE AGREGARÍA YO A LA OBRA SANTIAGO GÓMEZ PALACIO 

DONDE PARA LOGRAR UNA CARRETERA QUE ESTUVIERA LA CONEXIÓN 

GÓMEZ PALACIO TOPOLOBAMPO NECESITARÍAMOS SOLAMENTE DE 

SANTIAGO PAPASQUIARO A LAS ARCAS 120 KM PAVIMENTADOS LO 

DEMÁS YA ESTÁ PAVIMENTADO ENTONCES LOGRARÍAMOS, SERÍA EL 

ÚNICO ESTADO DE TODO EL PAÍS QUE TUVIERON LA CONEXIÓN AL 

PACÍFICO, BUENO CON DOS CARRETERAS ENTONCES SERÍA UN 

PROYECTO QUE YO CREO QUE NO ESTARÍA MAL QUE LO 

RETOMAREMOS, YA LES MANDÉ YO UNA COPIA TODOS LOS DIPUTADOS 

PARA ESTE RESPECTO. 

 

PRESIDENTE: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

INGENIERO ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO: SI SEÑOR 

DIPUTADO MIRA EN EL TEMA DE SEGURIDAD PÚBLICA EN EL CENTRO 

DE RESTRICCIÓN SOCIAL DE MEDIANA SEGURIDAD, SE ESTÁN 

CONSTRUYENDO DENTRO DE LOS SISTEMAS PENITENCIARIOS 

TALLERES DE MANUFACTURA, PARA QUE LOS QUE ESTÉN 

INGRESADOS AHÍ PUEDAN GENERAR RECURSOS QUE APOYEN TAL VEZ 

A SUS FAMILIAS Y TAMBIÉN SE HAN CONTEMPLADO UNIDADES 
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DEPORTIVAS Y CENTROS CULTURALES Y ARTÍSTICOS PARA QUE 

PARTICIPEN ELLOS PARA SU RECUPERACIÓN ANTE LA SOCIEDAD, 

ENTONCES SÍ SE HAN CONTEMPLADO ESPACIOS DEPORTIVOS, 

CULTURALES Y DE TRABAJO CONDUCIDOS Y ALINEADOS PARA UNA 

BUENA REINTEGRACIÓN A LA SOCIEDAD, EN ESE TEMA EN CUANTO A 

LA OBRA PÚBLICA ES LO QUE ESTAMOS NOSOTROS CONSTRUYENDO 

EN ESE SENTIDO Y EN LOS CAMINOS RURALES EN LOS CAMINOS EN 

CONSTRUCCIÓN ESTAMOS TRABAJANDO EN PROYECTOS MUY 

IMPORTANTES QUE SE NOS VA LLEVAR UN TIEMPO, DURANGO ESTÁ 

COMUNICADO PERFECTAMENTE DE SUR A NORTE POR PURAS 

CARRETERAS VERTICALES Y NO TENEMOS TRANSVERSALES, QUE SON 

MUY IMPORTANTE PROYECTARLAS ESTAMOS TRABAJANDO EN UNA 

CARRETERA TRANSVERSAL QUE EN UN PROYECTO QUE ES DE 

GUATEMALA A SAN JUAN DEL RÍO Y SACAR UNA VERTICAL HASTA 

OCAMPO QUE SÓLO HARÁ MÁS DE 170 KM PARA NO HACER UN 

RETENER UN RETORNO Y POTENCIALIZARÍA EQUIPAR LA ZONA 

NOROESTE DE DURANGO ES LA MÁS RICA DEL ESTADO PRODUCTORA 

DE MINERÍA DE ORO, DE PLATA, DE GANADERÍA, SILVÍCOLA ENTRE ESE 

RUBRO YA SE ESTÁ ARMANDO EL INSTITUTO DE LA MADERA Y LA 

REGIONALIZACIÓN DEL ESTADO SE PONDRÁN OFICINAS NO SÓLO DE 

INFRAESTRUCTURA SINO DE DESARROLLO ECONÓMICO, DE SALUD Y 

GANADERÍA, QUIERE DECIR CON ESTO QUE AQUELLAS GENTES QUE 

TENGAN QUE SACAR UN TRÁMITE PARA ERRAR SU GANADO Y 

COMPRAR ARETES QUE TENDRÍAN QUE NORMALMENTE TRASLADARSE 

DURANGO LO BALACERA Y VAMOS A POTENCIALIZAR LA REGIÓN 
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NORESTE DEL ESTADO EQUIPÁNDOLO CON ESA CARRETERA, SON 39.5 

KILÓMETROS LO QUE NOS FALTA PERO SON EN BARRANCAS Y LO MÁS 

ESCARPADO QUE HAY, PERO VA SER UN RETO PARA ESTE GOBIERNO 

DAR ESA CONECTIVIDAD Y CONTINUAR CON ALGUNAS 

MODERNIZACIONES ESTATALES, DE SANTIAGO PAPASQUIARO HASTA 

SANTA MARÍA DEL ORO PARA NO EN EL QUE REGRESAR HASTA 

CANATLAN Y VOLVER A SUBIR TODO ESE KILOMETRAJE, ENTONCES EN 

CUÁNTO TIEMPO VAMOS A TENER LOS CAMINOS Y CARRETERAS EN 

REGULARES CONDICIONES, YA NO LES PEDIMOS BUENAS SOMOS 

MERECEDORES DE BUENAS PERO ES UN RECURSO MUY GRANDE EL 

QUE SE REQUIERE EN LOS ÚLTIMOS CUATRO MESES ANTES DE LAS 

LLUVIAS DE ABRIL A JUNIO RASTREAMOS 902 KM EN 17 MUNICIPIOS EN 

CAMINOS QUE ESTABAN EN CONDICIONES INTRANSITABLES Y LOS 

DEJAMOS EN REGULARES CONDICIONES TRANSITABLES CON 

SEGURIDAD, SE RECONSTRUIRÁN ALGUNOS PUENTES Y SE DIERON 

PASOS EN ALGUNOS VADOS YO CONSIDERO QUE PODREMOS TENER 

CONTROL, SERÍA MUY AVENTURADO DECIRLO PERO SI ESTAMOS 

PLANEANDO A TRES AÑOS, A TRES AÑOS Y RECUPERANDO LAS 

CARRETERAS Y LOS CAMINOS Y LUEGO PASARLOS A UN PROGRAMA 

DE CONSERVACIÓN PARA QUE NO SE NOS VUELVA CAER, ESPERO NO 

SER MUY OPTIMISTA PERO EN TRES AÑOS SI TENER CUANDO MENOS 

EL 75 U 80% DE LOS CAMINOS YA RECUPERADOS EN REGULARES 

CONDICIONES Y EN CUANTO A LA SUPERCARRETERA DURANGO 

MAZATLÁN ESTAMOS BUSCANDO UNA SILLA AHÍ ENTRE CAPUFE Y SCT 

PARA DARLE SEGUIMIENTO PUNTUAL A LOS TRABAJOS DE 
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REPARACIÓN ESTÉN HACIENDO E INFORMAR DE MANERA DE 

OPORTUNA A TODA LA CIUDADANÍA LO QUE EN REALIDAD SE ESTÁ 

HACIENDO PORQUE YA HAY VECES QUE HASTA LO DESCONOCEMOS, 

NO SE NOS INFORMA Y TENEMOS DERECHO A ELLO, ESTAMOS 

BUSCANDO CECILIA Y OJALÁ NOS ESCUCHA EL SECRETARIO Y NOS DÉ 

OPORTUNIDAD DE SER VISORES CONTINUOS EN UN COMITÉ DE 

TRABAJO DE LA SUPERCARRETERA ES CUANTO DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO AL DIPUTADO EVER MEJORADO, SI QUIERE 

HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.TIENE EL USO DE LA VOZ 

HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO JESÚS EVER MEJORADO REYES: AGRADECER MUCHO 

INGENIERO SALAZAR MONCAYO SUS RESPUESTAS Y SI DE VERDAD 

QUE SERÍA UN GRAN RETO QUE EN TRES AÑOS ESTUVIERAN LAS 

CARRETERAS QUE TENEMOS DESTRUIDAS YA RECUPERADAS, PORQUE 

SIN DUDA ALGUNA DE LAS ZONAS NOROESTE SERÍA GRAN 

BENEFICIARIA, RECONOCER QUE USTED CONOCE EL ESTADO Y SÉ 

QUE CONOCE MUY BIEN LA ZONA NOROESTE, NO ESTÁ DE  MÁS 

AGREGAR QUE LA ZONA NOROESTE ES EL TERCER PUEBLO DE 

DESARROLLO EN IMPORTANCIA EN EL ESTADO DE DURANGO Y LA 

CABECERA ES SANTIAGO PAPASQUIARO, ENTONCES LA IMPORTANCIA 

DE IMPULSARLO, LE COMENTO Y APROVECHO ESTE ESPACIO PARA 

TAMBIÉN AGREGAR UNA SOLICITUD, LE COMENTO QUE EN LA 

COMPARECENCIA DEL SECRETARIO DE TURISMO SOLICITÉ QUE SE 
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INCLUYA PUEBLOS DE ENCANTO ES UN PRIMER PASO PARA LOS 

PUEBLOS MÁGICOS ES UN ESCALÓN MENOS DE LOS  PUEBLOS 

MÁGICOS QUE SE INCLUYA EL POBLADO DE CANELAS Y QUE SE 

INCLUYA LA CIUDAD DE SANTIAGO PAPASQUIARO PARA YA DE MENOS 

DETENER EL DETERIORO QUE TIENEN DE MANERA SIGNIFICATIVA Y 

TAMBIÉN RATIFICAR Y SOLICITAR QUE TOMEN EN CUENTA LO QUE 

COMENTABA DEL CAMINO SANTIAGO PAPASQUIARO-GÓMEZ PALACIO 

QUE SALDRÍA DE SANTIAGO PAPASQUIARO IRIAMOS A LA CIÉNEGA DE 

SAN JOSÉ, SUBIRIAMOS A LA CIENEGA DEL CORREO, A CAÑAS, 

MELCHOR OCAMPO SALDRÍAMOS POR EL MUNICIPIO DE SANTA MARÍA 

DEL ORO POR LA ORILLA Y LLEGARÍAMOS A LA SARCA SERÍAN 120 KM 

INCLUSIVE NO SE SUBIRÍA POR LAS CURVAS RECIÉN MODERNIZADAS 

AHÍ AHORRARÍAMOS TAN SÓLO EN ESE ESPACIO 20 KM ES UN CAMINO 

MUY RECTO UN CAMINO QUE NO SON LOS 39 KM DE RECTO DE LO QUE 

ES SANTIAGO-CULIACÁN PERO SERÍAN 120 KM QUE SE QUEDA LEJOS 

POR SANTA MARÍA DEL ORO Y QUEDA LEJOS POR DURANGO 

ENTONCES TOMÉMOSLO EN CUENTA LE AGRADEZCO MUCHO SU 

INTERVENCIÓN ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO Y AL CONCLUIR EL ORDEN DE 

INTERVENCIONES ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE FUNDAMENTA Y 

DESARROLLA ESTA COMPARECENCIA, DAMOS LAS GRACIAS AL C. ING. 

ARTURO ENRIQUE SALAZAR MONCAYO, SECRETARIO DE 

COMUNICACIONES Y OBRAS PUBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE 

DURANGO.  
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PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA 

FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

CONGRESO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE CONFORMEN LA 

COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS DIPUTADOS: AUGUSTO FERNANDO 

ÁVALOS LONGORIA, GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZÁLEZ, ROSA 

MARÍA TRIANA MARTÍNEZ, MAR GRECIA OLIVA GUERRERO Y ALMA 

MARINA VITELA RODRÍGUEZ PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR HASTA 

LA SALIDA DE ESTE SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO ING. ARTURO 

ENRIQUE SALAZAR MONCAYO, SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y 

OBRAS PUBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO. 

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO DE DOS MINUTOS.  

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.    

 

PRESIDENTE: QUISIERA RECORDAR A ESTA ASAMBLEA QUE EL DÍA DE 

HOY A LAS 17:00 HORAS, SE REALIZARÁ LA COMPARECENCIA POR 

PARTE DE LA SECRETARIA DE FINANZAS Y DE ADMINISTRACIÓN, ANTE 

LA COMISIÓN DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y CUENTA PUBLICA. 

 

PRESIDENTE: HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DEL DÍA Y NO 

HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SE CLAUSURA LA SESIÓN, Y SE 
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CITA AL PLENO PARA EL DÍA DE MAÑANA MARTES (19) DIECINUEVE DE 

SEPTIEMBRE A LAS (10:00) HORAS, DAMOS FE.--------------------------------------  

 

 

DIP. SERGIO URIBE RODRÍGUEZ 
PRESIDENTE. 

 
 
 
 
 
DIP. ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ 
     SECRETARIA. 
 
 
 

DIP. ELIA ESTRADA MACIAS 
    SECRETARIA. 

 

 

 

 

 

 


